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Gestiona Roberto 
Sandoval recursos para 
el esperado hospital 
del IMSS en Bahía 

Pavel Jarero es 
un mentiroso, no 
tengo 54 mdp 
para apoyo social: 
David Guerrero a3a5

“Toñito” Echevarría 
a la banca, no 
habrá diputación 
federal: Cambero 

SPAUAN y SETUAN 
encabezan protestas 
en la UAN, exigen los 
pagos a trabajadores     a9 

Continúan los cambios en el 
gabinete de Roberto Sandoval

a7

De la etnia 
Cora rinde 
protesta como 
diputada local 
María Herlinda 
López García 

a9

a3
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  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA

El Diputado Presidente del H. Congreso 
del Estado de Nayarit Jorge Humberto 
Segura López manifestó que para este 
2015 el quehacer legislativo inicia con 
buenas perspectivas  y con todo el ánimo y 
disposición para trabajar por Nayarit, externo 
que existe armonía entre los integrantes 
de esta Trigésima Primera Legislatura  
y de sus comisiones por lo que se dará 
prioridad al dialogo continuo y respetuoso 
con los diversos actores de la política 
local para lograr buenos resultados que 
impacten en el bienestar de los nayaritas, 
respecto al proceso electoral de junio 
próximo manifestó que el H. Congreso es 
respetuoso de las diversas instituciones 
responsables de tan importante evento 
electoral, tales comentarios los externo 
en el marco de las dos reuniones de la 
Diputación permanentes celebradas este 
lunes 12 de enero en las que se trataron 
diversos asuntos como la aprobación de 
solicitud de licencia sin goce de sueldo por 
tiempo indefinido de la Diputada Jasmine 
María Bugarín Rodríguez para separarse de 
su cargo como integrante de esta Trigésima 
Primera Legislatura y la toma de protesta 
de la diputada suplente Ma. Herlinda López 
García quien en su primera declaración 
como legisladora enfundada en su traje 
típico huichol manifestó su interés de servir 
y trabajar por el bien de sus representados.

De la misma manera se trataron los asuntos 
referentes a la proposición de acuerdos que 
reforman y adicionan diversas disposiciones 
de sus similares relativos a la integración 
de las comisiones legislativas ordinarias y 
especiales y de la constitución de los grupos 
y representaciones parlamentarias de la 

presente legislatura, derivado de ello, se 
dio trámite para modificar la constitución 
del grupo parlamentario del Revolucionario 
Institucional para adjuntar a la nueva 
integrante del Congreso quien como su 
antecesora, formara parte de la Comisión 
de Asuntos Indígenas, haciéndose la 
aclaración que tal licencia no despoja del 
cargo a Bugarín Rodríguez quien puede 
volver a ejercer tal encomienda.

Armonía, buenas intenciones y salutaciones 
de buenos deseos se observaron entre 
los diputados de las diversas fracciones 
políticas, sin embargo en los próximos días 
tendrán, razón del ejercicio democrático 
que integrarse a los trabajos partidarios de 
sus organismos políticos con miras a las 
elecciones de este 2015, en este contexto, 
sin duda seremos testigos del actuar de los 
congresistas que podría darnos algunas 
sorpresas con el retiro del trabajo legislativo 
de algún@ de sus miembros que desean 
convertirse en candidatos a ocupar curules 
federales.

Por lo pronto la sociedad nayarita 
refrenda su confianza en sus representantes 
camarales de quienes espera que los actos 
electorales no empañen la armonía que hoy 
prevalece dentro del cuerpo legislativo para 
que se prosiga por el camino del desarrollo 
de nuestra entidad donde se privilegie la 
unidad, sensatez y la cordura, para, en 
esta dirección, se presenten iniciativas que 
conlleven a resolver las demandas más 
sentidas de la sociedad nayarita. Al Tiempo

Esperemos y comentaremos…frago2009@
hotmail.com

2015, buenas perspectivas para 
la labor legislativa

Ahora que el proceso electoral 
federal 2015 ha dado inicio, viene a 
nuestra mente la promesa que hiciera 
en campaña el actual presidente de 
MEXICO, el priista Enrique Peña Nieto, 
quien juro y perjuro que de llegar a ser 
electo mandatario nacional, reduciría el 
número de miembros de la cámara de 
diputados en SAN LAZARO de 500 a 
400 vividores de la política.

 Esta promesa efectivamente que 
fue avalada y bien vista por el pueblo 
de MEXICO, ya que se difundió que 
con estos millonarios ahorros que 
se generarían se podrían canalizar 
estos recursos a poner en marcha 
programas de desarrollo para impulsar la 
generación de empleos en las regiones 
más miserables de MEXICO. Pero no 
fue así, Peña Nieto no cumplió y sigue 
habiendo 500 diputados federales en 
el recinto legislativo de SAN LAZARO 
cobrando enormes sueldos mientras 
la pobreza y la pobreza extrema sigue 
creciendo en las zonas urbanas, así 
como en las poblaciones más apartadas 
de la sierra. 

Cabe comentar que a pesar del cumulo 
de reforma estructurales que se saco de 
la manga Enrique Peña Nieto, la que más 
le interesaba a los MEXICANOS como lo 
era la reforma política que contemplara 
la reducción del número de diputados 
no la llevo a cabo y todo ese ejercito 
de legisladores holgazanes seguirán 
cobrando sin trabajar, ganando sueldos 
exorbitantes a costa del hambre de 
millones de MEXICANOS que viven en la 
miseria y cuyo número sigue creciendo. 
Paradójicamente, mientras que MEXICO 
es de los países latinoamericanos con 
mayores índices de pobreza, es también 
la nación latinoamericana que cuenta 
con más diputados federales, solo 
superada por Brasil que cuenta con 513 
legisladores con la diferencia que el país 
carioca tiene más de 200 millones de 
habitantes, con una extensión territorial 
de 8.5 millones de kilómetros cuadrados, 
mientras que México apenas rebasa 
100 millones de pobladores con una 
extensión territorial de 1.9 millones de 

kilómetros cuadrados, lo que significa 
que la diferencia tanto en habitantes 
como en territorio es abismal. 

A su vez el parlamento Norteamericano 
está compuesto por 435 representantes 
populares que si cumplen con su trabajo, 
para una población de 316 millones 
de habitantes que forman parte de la 
economía más desarrollada del planeta. 
Pero MEXICO y los MEXICANOS 
aguantamos eso y más, razón por 
la que el Instituto Nacional Electoral 
(INE), como si no fuera suficiente con 
los partidos políticos que ya existen, 
autorizo los respectivos registros  de 
tres nuevos institutos políticos que en 
este proceso electoral federal ya podrán 
competir con candidatos propios, y 
podrán llevarse para sus campañas 
entre los tres partidos recursos por el 
orden de los 20 millones de pesos, así 
lo informo el INE, por lo que ahora el 
ciudadano que acostumbra acudir a las 
urnas tendrá diez opciones para emitir 
su voto ya sea por: Morena, Partido 
Humanista, Partido Encuentro Social, 
Pri Pan, PRD, Verde Ecologista, PT, 
Panal y Movimiento Ciudadano. 

Pero a pesar de los miles de millones de 
pesos que costara esta elección, que es 
costeada con los impuestos que paga el 
pueblo de MEXICO, importantes analistas 
políticos afirman que el abstencionismo 
político será el gran triunfador, ya que 
este proceso electoral estará manchado 
por toda una ola de protestas en todo el 
territorio nacional por la desaparición y 
presunta muerte de los 43 estudiantes 
de la Normal Rural de Ayotzinapa y la 
descarada complicidad entre autoridades, 
federales,  estatales y municipales con 
organizaciones criminales, como sucedió 
con el ex alcalde y la primera dama 
de Iguala, Guerrero, aunado esto a la 
galopante corrupción de funcionarios 
públicos, fraudes millonarios como 
el de Ficrea en perjuicio de miles de 
familias, la inseguridad, el desempleo 
y los movimientos armados de las 
autodefensas en Michoacán, Oaxaca 
y Guerrero. Total que en este proceso 
electoral el pueblo de MEXICO mostrara su 
hartazgo al sistema político MEXICANO.

México país latinoamericano con más 
diputados federales que los Estados Unidos.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen
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•	 Por	el	primer	distrito	el	PAN	hará	alianza	de	facto	para	
designar	una	mujer	en	la	zona	norte;	por	el	dos	irá	sola	la	ex	

dirigente	universitaria;	Margarita	Moran	Florez	y	por	el	tres	se	la	
distarán:

Pide líder del SPAUAN Carlos Muñoz 
solución al problema de los pagos en la 

máxima Casa de Estudios  

“Toñito” Echevarría se quedará en la banca, 
descartado para una diputación federal   

Por: Luis Ulises Jiménez 
Atilano

Amenazan lideres sindicales 
del SETUAN y SPAUAN con 
sostener paro permanente a 
lo largo y ancho del estado de 
Nayarit en caso de que no haya 
una respuesta definida en cuanto 
a los pagos que no se han hecho a 
los trabajadores de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), como 
fecha definitiva hasta el 15 de 
enero, así lo anuncio Carlos Muños 
en representación del personal 
administrativo y docente.

En ese sentido, señaló que 
la exigencia debe recaer en 
quienes son responsables de 
haber llevado a estas instancias 
esta situación, luego de que en 
el mes de diciembre la carga 
financiera de la Universidad se 
extendiera a un estimado de 220 
millones de pesos, los cuales se 
redujeron a 100 millones de pesos 

por pagos correspondientes a la 
prima vacacional y algunas otras 
prestaciones ligadas al salario.

“Es que nosotros hemos estado 
siguiendo una labor de información 
y de búsqueda al problema 
que tenemos sobre le pago de 
aguinaldo que se debió haberse 
hecho en el mes de diciembre, hoy 
rebasamos el mes de diciembre 
y no visualizamos una solución 
a nuestro problema.“

Manifestó que es algo que 
no se había visto y no tiene 
porque repetirse, pues esta 
problemática ha traído como 
consecuencia, no solamente el 

pago de aguinaldo sino también 
la exigencia y la transparencia de 
alguna situaciones financieras de 
la universidad, y sobre todo a la 
información correspondiente al 
fondo de pensiones y jubilaciones.

“ H a b r á  q u e  e x i g i r  l a 
responsabilidad a cada quien, 
que cada quien haga el trabajo, 
todo ha recaído en el señor rector, 
el debe abocarse a resolver este 
problema, hasta el día jueves 
nosotros ya sabremos con el 
pago de los jubilados si fluyó el 
dinero o no, entonces nosotros 
tomaremos medidas, unas de 
ellas serpa el paro permanente 
a lo largo y ancho del estado.“

Por: Bertha Alvarez 

De manera contundente, el 
coordinador parlamentario ante el 
Congreso del Estado y presidente 
del Partido Acción Nacional, 

(PAN), Ramón Camero Pérez, 
descartó la participación de Toño 
Echevarría García, mejor conocido 
como “Toñito” para contender por 
la diputación del segundo distrito 
federal en Nayarit.

Sostuvo que con base a la 
convocatoria,  el PAN cerró el 
plazo de registros y el nombre 
de Antonio Echevarría García 
“no aparece”, los aspirantes a las 
diputaciones por el distrito dos y 
tres de mayoría relativa son los 
siguientes: 

Heriberto Castañeda, ex 
presidente municipal de Xalisco; 
Marco Antonio Cambero, ex 

presidente de Jala; José Ocegueda, 
quien fue candidato a diputado local 
por el municipio de Compostela; 
Margarita Moran Flores, ex dirigente 
del Sindicato de Trabajadores de 
Nayarit (STUAN) y Genaro Parra, 
destacado panista del municipio 
de Bahía de Banderas.  

El legislador y presidente de 
partido, puntualizó que con base 
a los términos de la convocatoria, 
el PAN postulará candidatos  
en el segundo y tercer distrito 
electoral, reservando el distrito 
uno de la zona norte del estado 
a la designación de una mujer 
surgida de la sociedad civil o una 
fuerza política.

Por Oscar Verdín Camacho 

El día de reinicio laboral en 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN) quedó marcado 
por la incertidumbre. Un paro de 
trabajo porque aún no es pagado 
el aguinaldo a miles de maestros 
y trabajadores.

Así, estudiantes que recursan 
materias que han reprobado, o los 
estudiantes avanzados que cursan 
otras para concluir sus estudios 
más rápido, se quedaron afuera 
de la casa universitaria.

No habría clases. Los distintos 
accesos estaban cerrados y en cada 
uno de ellos algunos trabajadores 
avisaban de ello. 

Además ,  se  co loca ron 
mantas con la leyenda: “Nunca 
más esta falta de respeto”, se 
leía, acompañada del logotipo 
del SETUAN, el Sindicato de 
Empleados y Trabajadores de 
la UAN.

C i e n t o s  d e  m a e s t r o s 
encabezados por su líder Carlos 
Muñoz, lo mismo que trabajadores 
y empleados administrativos se 
concentraron en la explanada 
universitaria, frente a la Rectoría. 

Los comentarios coincidían en 
que no tenían antecedente por la 
falta de aguinaldo. Si ya de por si 
la segunda quincena de diciembre 
se cubrió hasta los últimos días 

del año, cuando debió pagarse a 
mediados del mes pasado.

Luis Manuel  Hernández 
Escobedo, dirigente del SETUAN 
y diputado local por el PRD, por 
medio de micrófono canalizó la 
asamblea a un estado que aún 
ofrece unos días de respiro: propuso 
que este martes se presenten a 
trabajar, pero que si el día 15 aún 
no les pagan el aguinaldo, habrá 
un paro permanente.

Pidió que levantaran la mano 
los que estuvieran de acuerdo, y 
así lo hicieron muchos, superando 
a los que se inclinaban porque 
ese paro iniciara de inmediato. 

El mismo Luis Manuel Hernández 
calmó una propuesta de un 
representante de jubilados y 
pensionados, quien pidió que 
en ese momento se presentaran 
autoridades universitarias. Según 
Hernández, lo importante no era 
oír promesas de nadie, sino que 
el pago sea depositado. 

Aprobado el acuerdo de esperar 
hasta el día 15, lo que siguió 
fueron círculos de plática entre 
conocidos, coincidiendo todos 
en que no tenían registro vivo 
de una situación así. El pago de 
aguinaldo siempre fue puntual. 

Y es que parecía que nadie 
quería irse. 

La incertidumbre va en aumento.

Inicia UAN 2015 con el pie izquierdo
* Si para el jueves 15 no es pagado 
el	aguinaldo	a	miles	de	maestros	y	

trabajadores,	habrá	un	paro	permanente	
en la casa de estudios.

Incluso, refirió que aunque 
el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), materializó 
alianza con el Partido del Trabajo 
(PT), como una excepción en 
Nayarit, podría pactarse una alianza 

de facto entre PAN- PRD para la 
designación de la enigmática mujer 
que los estará representando en la 
elección federal del 2015 ya que 
reservó el nombre de la probable 
contendiente. 
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Por: Luis Ulises Jiménez 
Atilano

El Ayuntamiento de Tepic 
a través del Departamento de 
Funcionamiento de Negocios 
continuará con la reubicación 
de comercios ambulantes por 
normativa bajo petición ciudadana 
e institucional, con el objetivo de 
atender las solicitudes y ejercer 
el trabajo correspondiente, así lo 
informó su director, Juan Manuel 
Cienfuegos, quien anticipó 
que los próximos puntos de 
reubicación se realizarán en 
la calle Gustavo Baz, con la 
reubicación de los vendedores 
ambulantes comprendidos las 
afueras de la Secretaria de Salud.

Aclaró que, es una mentirá 
que a los 21 comerciantes que se 
encontraban afuera del Hospital 
General IMSS fueran retirados con 
prepotencia y abuso de autoridad, 
asegurando que fueron notificados 
con antelación de manera personal, 
mismo que explicaba que la 
normativa marcaba que no debía 
haber algún comercio ambulante 
cerca de una clínica y un hospital.

“Lo que pasa es que se hizo 

de toda la calma de mundo, es 
una mentira de que nosotros los 
quitamos con abuso de autoridad, 
es completamente falso, se hablo 
con ellos y lo aceptaron, fueron 
reubicados a una distancia no 
mayor a 100 metros, a la vuelta 
del hospital en la calle Choferes, 
algunos otros que es normal en 
estas situaciones se molestaron 
pero poco a poco lo han ido 
aceptando.“ 

Declaró que el pasado dos de 
enero fueron reubicados cinco 
giros ambulantes que invadían las 

áreas de peajes del parque 
Juan Escutia,  explicó que 
estos fueron reubicados 
por denuncia ciudadana, 
debido a que invadían 
las banquetas e impedían 
el parque peatonal a los 
que se llegó el acuerdo y 
fueron reubicados en las 
calles Zapata, Morelos y 
Amado Nervo.

En ese sentido, Juan 
Manuel Cienfuegos, dijo 
estarabierto al dialogo 
con quien se muestre 
inconforme, explicando que 
irán haciendo los trabajos 

por partes en cuestión de licencias 
y verificaciones, dejando claro 
que lo realizado es por normativa 
bajo peticiones y no por imponer 
la ley por encima de ellos.

“Nos corresponde ejercer 
nuestro trabajo, la otra, tener 
nuestras área de banquetas 
libres, seguiremos con esto, con 
todo gusto si ellos quieren otra 
ubicación yo les voy  a dar todo 
mi apoyo en el lugar que ellos 
decidan y estemos en condiciones 
de hacerlo.“

•	 A	sus	34	años	de	edad	y	originaria	de	Jesús	María,	María	
Herlinda	López	García,	toma	protesta	como	diputada	por	la	sexta	

demarcación,	en	suplencia	de	Jazmine	Bugarín,	aspirante	a	
diputada	federal	por	el	tercer	distrito	electoral	del	PRI.

Seguirán reubicando comerciantes 
ambulantes de los hospitales y parques 

Por: Bertha Alvarez 

Ataviada de su indumentaria indígena y 
completamente sorprendida, María Herlinda 
López García, toma protesta este lunes 
como diputada local por el sexto distrito 
que comprende los municipios de El Nayar 
y La Yesca.

Con 34 años de edad y cinco hijos -tres 
mujeres y dos hombres,-la nueva diputada 
local asume el cargo de representación 
electoral luego de que la titular, Jazmine 
Buragín, “la diputada mestiza” solicitara 

licencia desde el pasado 6 de enero, para 
postularse como aspirante a la diputación 
federal por el Tercer Distrito Electoral del 
PRI..

Para López García todo era nuevo ya que 
ha centrado  en las actividades comunes 
del hogar atendiendo a su esposo y cinco 
hijos; como una mujer ordinaria declara que 
preparar comida, limpiar la casa y tener la 
ropa limpia han sido las tareas de trabajo 
que a diario realiza y  los escasos cuatro 
meses que según, Jazmine Bugarín, estuvo 
como directora del DIF Municipal, que 

más bien pareció 
un membrete 
fabricado para 
que no se notará la falta de pericia político, 
electoral, de gobierno o legislativa por 
parte de la diputada nacida de Puente de 
Camotlán, municipio de El Nayar.

Sin embargo, hay que reconocer que 
en la primera entrevista que concede a 
los medios de comunicación, la diputada 
de la sierra declaró en forma sincera que 
el curul legislativo y todo lo que conlleva 
“es una sorpresa para mi” .

“La verdad nunca pensé que iba a 
llegar aquí en el Congreso, pero le voy a 
echar muchísimas ganas, tengo un Plan 
para hacer un trabajo hacia los indígenas 
Choras que yo voy a realizar”, concluyó 
diciendo la diputada que dejó trunca su 
educación superior en el séptimo semestre 
de la licenciatura en Educación Indígena 
de la Universidad Tecnológica Nacional 
(UTN) de la sierra que a partir de hoy 
estará ganando un aproximado de 100 
mil pesos mensuales. 

Por: Bertha 
Alvarez 

El coordinador de la 
fracción parlamentaria 
del Partido del Trabajo 
(PT), ante la XXXI 
Leg is la tura ,  Ja ime 
Cervan tes  R ive ra , 
declaró que hará una revisión a la 
Ley y el Código Penal de Nayarit 
con el firme propósito de presentar 
una iniciativa de reforma para que 
se imponga cadena perpetua a los 
culpables del delito de secuestro. 

El legislador por el PT primeramente 
lamentó y condenó los hechos que 
conmocionaron a los nayaritas con 
el secuestro y muerte de la reportera 
de Televisa, Jazmín Bugarín y su 
esposo Alejandro, para posteriormente 
reconocer que la eficacia del actual 
gobierno en materia de seguridad 
redujo de sobremanera el delito de 
secuestro.

“Tenemos otro clima de más 
seguridad, de más tranquilidad, pero 
no deja de haber siempre eventos 
como estos que se pueden presentar 
en cualquier parte de la República 
y eso es muy reprobable porque a 
todos nos puede pasar en carretera 
y que bueno que la Fiscalía actuó 
con rapidez en la detención de los 
culpables”.

El diputado petista dijo  que 

Nayarit no debe bajar la 
guardia con la imposición 
de castigos ejemplares 
a delitos tan graves 
como el secuestro; por 
aprobación del Congreso 
de la Unión, en 2014 la 
pena se duplicó a nivel 
federal de 40 a 80 años 

de prisión. 
Incluso la ley federal señala que 

si la víctima es asesinada por los 
secuestradores la pena puede ser 
de hasta 140 años, cuando era de 
70 años, también cabe recalcar que 
con base al Código Penal Federal, 
en México para cualquier delito la 
pena máxima es de 60 años con 
excepción del secuestro.

En México no existe la pena 
de cadena perpetua para ningún 
delito, salvo en el estado fronterizo 
norteño de Chihuahua, donde ya fue 
condenado, Alfredo Cruz Guzmán, 
en junio del 2014.

“No hay justificación para que se 
cometan este tipo de atropellos, de 
agresiones a cualquier ciudadano” 
indicó Cervantes Rivera, quien hizo 
ver que el Partido Verde Ecologista 
(PVEM) engañosamente hizo creer 
que cumplió con un compromiso de 
campaña con el aumento de los años 
de castigo al secuestro, pues era 
claro y evidente que la propuesta 
era “pena de muerte”.

De cuidar “chilpayates” y atender 
actividades del hogar ahora es diputada

Cadena Perpetua para 
secuestradores: Jaime Cervantes 
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De ninguna manera la UAN se está 
cayendo, en 2015 se contará con todos 

los recursos: Angel Aldrete  
Por: Luis Ulises Jiménez 

Atilano

Luego de haberse llevado 
a cabo el paro Universitario 
entre trabajadores de personal 
administrativo y docentes de todo 
el estado, Angel Aldrete Lamas, 
dirigente de la Federación de 
Estudiantes de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (FEUAN), 
expresó que se sumará a esta 
situación, con el objetivo de unir 
esfuerzos para evitar que esta 
problemática afecte al sector 
estudiantil.

Señaló que no se puede permitir 
que la universidad siga haciendo 
atropellada anteponiendo los 
intereses de cualquier persona, 
con la finalidad de que todos 
cumplan con su función y también 
en tiempo y forma se les retribuya.

“Estamos luchando de manera 
unida para que estos temas no 
sigan sucediendo, por eso hoy 

estamos aquí a este evento 
que corresponde a maestros 
y trabajadores en solidaridad 
también con las autoridades 
universitarias.“

Apuntó que eso no significa que 
la universidad se esté cayendo, 
tomando en cuenta que en 
2015 dentro del presupuesto de 
egresos se contará  con todos los 
recursos necesarios para poder 

cumplir con los compromisos,. 

“No significa que cada quincena 
estará sucediendo lo mismo, por 
eso nos sumamos, para que no 
vuelva a suceder, para que se 
analice que fue lo que sucedió, 
para que se den cuentas claras 
a la sociedad y a la comunidad 
universitaria.“

Añadió, que en su momento se 
estará analizando las alternativas 
para evitar que se afecte el 
ciclo escolar de los estudiantes, 
dejando al descubierto que la 
universidad no tiene la solvencia 
económica necesaria para 
no poder cumplir con estos 
compromisos.

“Sabemos que si no se pagó 
es porque no se tenia el dinero, 
no porque se haya desviado o 
utilizado en otras cosas, por eso 
el lugar de criticar, sumamos 
esfuerzos, para que se no se 
afecte al sector estudiantil.“

Por: Bertha Alvarez

El nuevo sistema de fiscalización 
en línea que usará el INE en los 
comicios de 2015 disminuirá toda 
posibilidad de que los partidos 
“acomoden” sus gastos, y permitirá 
detectar cualquier irregularidad de 
forma más rápida y sencilla, afirmó 
el Vocal de la Junta Ejecutiva 
del INE distrito dos de Nayarit, 
Ernesto Jesús Gama Lozano.

El Vocal de la Junta distrital dos 
del INE en la entidad informó que 
los candidatos a diputado federal 
tendrán un tope de campaña 
de un millón 22 mil pesos, de 
acreditarse que  rebasaron los 
gastos en más de cinco por 
ciento, en automático el triunfo 
será anulado sustituyéndolo el 
candidato que ocupe el segundo 
lugar de la votación. 

Con el nuevo sistema en 
línea y la creación de la Unidad 
de Inteligencia Financiera de la 

SHCP, se estarán cruzando la 
información que se desprenda de 
los gastos inmediatos de campaña 
de partidos y candidatos que no 
quedarán al sigilo de información 
confidencial, afirmó el entrevistado. 

La novedad es que la 
contabilidad de los partidos va a ser 
en línea y, por tanto, la posibilidad 
de detectar irregularidades va a 
ser mucho más rápida y mucho 

más sencilla.

Los partidos tendrán que 
capturar todos sus gatos en línea, 
van a tener que reportarlos en 
tiempo real, registrar un padrón 
de proveedores y esto agilizará 
la auditoría forense.

Ejemplificó que el INE puede 
solicitar a la Comisión Nacional 
Bancaria y de Valores (CNBV) 

Por: MARIO LUNA

E l  t e s o r e r o  d e l 
ayuntamiento de Tepic, 
David Guerrero, mencionó 
que el diputado perredista 
Pavel Jarero, es un 
mentiroso, ya que solo en 
su mente fantasiosa, existe 
una bolsa de 54 millones de 
pesos para apoyos sociales, 
presupuestados, lo que es 
completamente falso.

D e t a l l ó  q u e  e l 
ayuntamiento tiene solo 
contemplado para apoyo 
social 14 millones de pesos, por lo 
que no sabe de donde está sacando 
esa cantidad que el asegura, lo 
que habla de que solo es parte 
de una estrategia de denostación 
a la administración y engaño al 
pueblo, “yo analicé muy bien y 
realicé este presupuesto por lo 
que lo conozco a la perfección 
y sin temor a equivocarme les 
aseguró que Pavel está mintiendo”.

Estimó que con esas acciones 
que están haciendo es solo dilatar 
el apoyo que el ayuntamiento le 
puede proporcionar de manera 
directa y sin rodeos a la ciudadanía, 
pero lo que están haciendo es 
que se busque alternativas de 
apoyo social, lo que representa 
un retraso en esos apoyos para 
la gente.

Sobre esos mentados 54 
millones de pesos que dice 
Pavel Jarero están aprobados y 
presupuestados para ejercerlos 
en apoyos sociales, dijo que 
es necesario que sea él quien 
aclare pero con hechos concretos 
donde están esos recursos en 
el presupuesto porque no se 
ven o que digan de donde los 
está tomando, pero que se deje 
de mentiras y eso se hace con 
respeto.

Lo que se pretende es que los 
apoyos para descuentos se hagan 
dando un gran rodeo, y se filtren 
como si fuera un gasto social, 

entorpeciendo la función pública 
y fomentando la discrecionalidad 
para otorgar un gasto social.

Al preguntarle sobre si pudiera 
existir un enfrentamiento entre el 
ayuntamiento con el Congreso y 
con el mismo diputado Pavel Jarero, 
el tesorero municipal, estimó 
que de parte del ayuntamiento 
contra ellos no existe ningún 
problema, sino todo lo contrario 
hay respeto, pero de parte de 
ellos hacia el ayuntamiento no 
existe tal respeto, ya que por una 
parte quieren acotar con figuras 
jurídicas el apoyo inmediato a la 
ciudadanía y luego se rehúsan a 
aprobar un refinanciamiento a la 
deuda que los gobiernos priistas, 
y particularmente el anterior ha 
heredado en deuda por más 
de un millón 200 mil pesos al 
municipio, lo que refleja que son 
ellos los que están en contra y 
se oponen por lo tanto a que el 
ayuntamiento de Tepic, pueda 
brindar apoyos a la población 
y aún más a los sectores más 
vulnerables, subrayó categórico, 
David Guerrero.

Al preguntarle sobre si les daña 
o les molesta los comentarios que 
hace Pavel Jarero, dijo el tesorero 
de Tepic, que simplemente es su 
voz, pero a quien les corresponde 
aplicar y ejercer el presupuesto 
tal como se menciona en la Ley 
de Ingresos es a nosotros como 
autoridades municipales, así que 
cada quien hacer lo suyo.

Si candidatos rebasan gastos de campaña, 
se anulará elección: Gama Lozano

Pavel Jarero es un 
mentiroso: David Guerrero 

que le entregue -a través de la 
Unidad Técnica de Fiscalización-, 
la historia de una determinada 
cuenta de banco o bien, la apertura 
de un fideicomiso.

Sobre todo, afirmó que se evitara 

cualquier posibilidad de acomodar 
las cifras de alguna manera que 
les convenga,  ya que con la 
auditoría forense de inmediato 
se descubrirán irregularidades y, 
a partir de ahí ver si existe o no 
un delito o falla administrativa.
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Autoriza Cabildo un esquema de apoyos y descuentos, 
tras un análisis de de la autonomía municipal

Seguiremos denunciando hechos vergonzosos 
y falsos del Ayuntamiento de Tepic 

Política6

Por: MARIO LUNA

El diputado del Partido de la 
Revolución Democrática, Pavel Jarero 
Velázquez, dijo que él no será 
tapadera ni de su propio partido, ni 
tampoco estará a las órdenes de la 
coordinadora de su bancada en el 
Congreso local, de ahí que asegurará 
que pese a su trabajo legislativo, lo 
están ignorando los de su propia 
casa, él seguirá denunciando hechos 
vergonzosos y falsos como los que 
dice está haciendo el ayuntamiento 
de Tepic.

Dijo que es una mentira que los 
diputados le hayan prohibido realizar 
descuentos o apoyos sociales a la 
ciudadanía en los diferentes servicios 
que brinda el municipio, toda vez que 
le autorizaron en su ley de ingresos 
54 millones de pesos para dichos 
apoyos.

Dejando en claro que en los que 
concierne a los apoyos de descuentos 

en impuestos que son como en el 
agua, predial y otros, no se pueden 
otorgar descuentos a la ciudadanía 
en lo general, ya que ello va contra 
la propia ley.

Al preguntarle sobre si él cuando 
fue presidente municipal de Santiago 
porqué otorgó esos descuentos que 
hoy dice que son ilegales otorgarlos, 
enfatizó que si se pueden hacerlos, 
pero que se deben buscar los 
mecanismos para hacerlos, pero 
que a las arcas municipales deben 
de entrar completos los recursos por 
esos impuestos.

Mencionó que si lo que se pretende 
es que porque fueron en alianza 
PRD y PAN en esta recién pasada 
contienda, se quiera buscar que se 
oculte la verdad, porque la verdad les 
pueda doler, solo por el simple hecho 
de haber convergido en una alianza 
política, pues él no lo aceptará, por 
lo que mandando un reto abierto, 

dijo que quienes quieran debatir 
sobre este asuntos, él está dispuesto 
hacerlo porque tiene los documentos 
en mano.

“La ley de Ingresos, el presupuesto 
de gastos, el Plan de Desarrollo 
Municipal, permiten hacer esos 
descuentos, por lo que se debe de 
ver primero el cuadro comparativo 
de lo que se aprobó, prácticamente 
la ley es la misma que ejerció 
la administración anterior, lo que 
cambia es la redacción, nosotros 
como diputados solo aprobamos la 
ley para captar impuestos y tampoco 
podemos como diputados aprobar 
que una autoridad pueda hacer 
descuentos a los impuestos, ya que 
estos no se pueden descontar, pero 
que le busquen los mecanismos y 
disposiciones generales a partir de 
una política de subsidio lo puedan 
hacer”.

Pavel Jarero Velázquez, aseguró 

además que en el 
pleno de cabildo 
c a p i t a l i n o ,  p o r 
unanimidad se aprobó 
destinar un poco más 
de los 54 millones de 
pesos para subsidios, 
apoyos sociales, 
transferencias, para 
que el ayuntamiento 
pueda operar.

Para el legislador perredista, esta 
situación es solo una estrategia político 
electoral válida como también lo es 
el de engañar al pueblo para que no 
recurra a solicitar apoyos.

Ante estas declaraciones y frente a 
un operador del gobierno del estado, 
con quien antes de hacer estas 
declaraciones estuvo conversando 
por largo rato, se presta para pensar 
que lo único que pretende Pavel 
Jarero, es que el gobierno estatal, 
no le esculque ni mucho menos lo 

investigue por los malos manejos que 
realizó durante su gestión como alcalde 
de Santiago y que en su momento la 
alcaldesa los hizo públicos.

Al preguntarle sobre por qué no 
hizo estas precisiones o aclaraciones 
en lo corto con sus aliados, dijo que 
no lo entienden, porque son tercos 
ya que habló con los diputados que 
son los coordinadores de la fracción 
del PAN y PRD, Ramón Cambero y 
Sonia Ibarra y lo ignoraron lo que 
indica que no les importa resolver los 
problemas para estar en condiciones 
de apoyar a la gente.

Por: Luis Ulises Jiménez 
Atilano

Arremete líder del Sindicato 
de  Empleados y Trabajadores 
de la Universidad Autónoma de 
Nayarit (SETUAN), Luis Manuel 
Hernández Escobedo, contra 
Juan López Salazar, rector 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit, (UAN), señalando 
que el mensaje de todos los 
trabajadores a quienes aun 
no les resuelven el pago de 
aguinaldo es muy claro ante la incapacidad 
de respuesta.

Manifestó que ya no se pueden tolerar más ese 
tipo de maltratos a la parte trabajadora conformada 
por maestros y personal administrativo, 
tampoco ser comparsas de quienes desde su 
espacio de confort al que consideró que se 

está convirtiendo en un nicho 
de franco tiradores quiera 
denostar a la máxima casa 
de estudios.

“Esto debe ser el parte 
aguas para dar le una 
sacudida a la universidad, 
el reordenamiento o la 
reorientación del modelo 
académico, la nota jurídica 
para ver quienes cobran 
sin trabajar, aquellos que 
cobran 20 horas y trabajan 
2, entonces vamos viendo 

porque la universidad tiene que salir apretada.“
Hernández Escobedo, señaló que el acuerdo 

es muy claro, que de no ser resuelto como fecha 
limite el 15 de enero, se saldrá a las calles a 
exigirle al gobierno del estado que pague un 
presupuesto real a la universidad, por encima de 
un 14 por ciento, como en otras universidades 
donde se aporta en más de un 30%.

Tepic, Nayarit.- El Ayuntamiento de Tepic en 
sesión ordinaria de Cabildo aprobó por unanimidad 
un paquete de apoyos para grupos vulnerables 
y la recuperación de cartera vencida en el pago 
de servicios municipales.

El alcalde capitalino, doctor Polo Domínguez, 
reiteró su apoyo a los tepicenses que más lo 
necesitan, a pesar de que la Ley de Ingresos 
2015 determinó condiciones diferentes a ejercicios 
fiscales anteriores y claras desventajas respecto 
otros municipios.

“No consideramos justo que se nos trate de 
diferente manera. No nos parece justo que a 
nosotros nos pongan unas condiciones y a otros 
municipios otras, de mucho mayor ventaja”, explicó.

Polo Domínguez también aclaró ante los 
medios de comunicación que los descuentos 
se otorgarán de manera general por medio del 
Ayuntamiento.

“Como presidente municipal, he determinado 
el no tener ni privilegio ni ventaja sobre los 
descuentos o beneficios. Estamos en las mismas 
circunstancias y tenemos las mismas facultades”, 
destacó en su mensaje a los regidores.

Destacó que esta solución fue gracias a la 
voluntad política de los regidores del Ayuntamiento 
y tras un análisis jurídico de las facultades y la 

autonomía municipal.
“El dictamen jurídico determinó que con el 

acuerdo de Cabildo es suficiente para otorgar 
los apoyos. Se buscó un camino jurídico para 
no violentar la norma y hoy afortunadamente 
por unanimidad el Cabildo está aprobando este 
paquete de beneficios”, concluyó.

Paquete de descuentos y apoyos
Para las personas de la tercera edad, 

discapacitados, jubilados y pensionados: Un 50 
por ciento de descuento en pago anticipado 
en predial y agua potable.

Cabe señalar que sobre el pago de agua, los 
descuentos se formalizarán el próximo miércoles 
en sesión extraordinaria de la Junta de Gobierno 
del SIAPA, cuando resuelva las recomendaciones 
del Cabildo.

Para el pago anticipado del predial de la 
ciudadanía en general: Un 20 por ciento, del 
15 de enero al 15 de febrero; un 15 por ciento, 
del 16 de febrero al 15 de marzo; y un10 por 
ciento hasta el 31 de marzo.

Para el pago anticipado de agua potable: Un 20 
por ciento, del 15 de enero al 15 de febrero y un 
10 por ciento, del 16 de febrero al 15 de marzo.

En lo que respecta a cartera vencida: 
Bonificación del 100 por ciento en recargos y 
hasta un 30 por ciento en la base gravable en 
agua potable y predial.

Pediremos al gobierno que pague 
a la Universidad un 14% del 

presupuesto: Hernández Escobedo
*Saldremos a la calles a manifestarnos dijo. 

	*Fueron	alrededor	de	4	mil		trabajadores	entre	
personal	administrativo	y	docentes	que	se	

manifestaron en protesta a los 150 millones que les 
adeudan por concepto de aguinaldos 

*50 por ciento de descuento a personas de escasos 
recursos,	tercera	edad,	jubilados	y	pensionados
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El	alcalde	Polo	Domínguez	desconoce	su	propia	ley	de	ingresos	y	me	ataca	en	las	
redes	sociales,	señala	la	legisladora.	

*Se	fortalece	la	estructura	del	Gobierno	de	la	Gente	

Por: Luis Ulises Jiménez 
Atilano 

Luego de haber hecho públicos 
los señalamientos contra el 
alcalde de Tepic, Leopoldo 
Domínguez a quien solicitaba 
“no engañar a la ciudadanía“ 
acusando al grupo parlamentario 
del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), de haber 
quitado los descuentos en pago 
de impuestos, predial y otros 
servicios, la diputada Sofía, 
señaló que será problema del 
Ayuntamiento las repercusiones 
que traiga el  cerrar los 

descuentos.

“Es muy lamentable que 
desconozca su propia Ley de 
Ingresos, y que al mismo tiempo 
el alcalde también me ataque 
en las redes sociales, diciendo 
que los diputados somos los 
responsables de esta situación,  
misma que establece claramente 
mecanismos legales que otorgan 
beneficios a los contribuyentes, 
particularmente a los sectores 
más vulnerables, prueba de 
que si contempla beneficios es 
que dicha ley fue aprobada por 
todos los grupos parlamentarios 

incluido su partido, Acción 
Nacional.“

Puntualizó que de acuerdo la 
ley de hacienda que rige el Estado, 
bajo dos artículos, la facultad 
que tiene el Ayuntamiento para 
establecer el descuento por 
pronto pago, siendo la ley es 
muy clara al respecto, alprohibir 
los descuentos, expresando que 
si el Ayuntamiento los prohíbe 
es decisión de ellos, no un 
tema que surge a partir de la 
aprobación de la ley. 

“Ellos están cerrando los 
descuentos, no es por tema 

del Congreso, es algo que 
ellos decidieron hacer, ellos 
querían poder modificar el 
impuesto,que se autorizaran 
descuentos en el pago del 
impuesto, predial, ellos no 
pueden decir se me ocurrió, 
ellos pedían cosas que no son 
viables, que van en contra de 
la misma ley.

Comentó que desconoce las 
políticas actuales de recaudación 
del Ayuntamiento, de esa 
manera envió un mensaje a la 
ciudadanía sobre los derechos 
a los descuentos que está en 

la ley y que puede solicitarlo a 
su autoridad municipal.

“Los accesorios que son: 
ac tua l i zac iones ,  mu l tas , 
recargos, gastos de ejecución 
e indemnización, de acuerdo a 
la ley, sigo siendo puntual, los 
descuentos si se pueden hacer, 
pero depende del Ayuntamiento 
aplicarlos.“

Por indicaciones del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, el Secretario 
General de Gobierno, José 
Trinidad Espinoza Vargas, 
dio  a conocer nuevos 
n o m b r a m i e n t o s  p a r a 

fortalecer la estructura de 
la administración estatal.

En el acto, Espinoza Vargas 
dijo en claro que “es tarea y 
responsabilidad de quienes 
hoy se integran al Gobierno 

de la Gente trabajar 
en unidad y en 
equipo como hasta 
ahora, con respeto, 
coordinación y con 
la camiseta bien 
puesta”.

Luego de reiterar que estos 
cambios tienen como propósito 
fortalecer la estructura de la 
administración pública estatal, 
el Secretario General de 
Gobierno tomó protesta a 
Leticia Pérez García, como 
Directora del Seguro Popular, y 
a Alicia Villaseñor Ruvalcaba, 
como Subsecretaria General 
de Gobierno.

Asimismo, a José Inés 
Enríquez Ledesma, como 
titular del Consejo Estatal 
para la Cultura y las Artes de 
Nayarit; a Antonio González 
Huízar, como Director del  
Inst i tuto Nayari ta para 
la Infraestructura Física 
Educativa, y Marcia Bernal 
Mendoza, como Directora de 
Profesiones y Actividades 
Técnicas.

Se le hizo bolas el engrudo a Polo: Sofía Bautista
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Hasta el 31 de enero se estarán 
recibiendo arbolitos navideños naturales 

en centros de acopio: Juan Guerrero  

Política8

Comerciantes ambulantes de la 
zona federal en playas deben tener 
un permiso: Rodríguez Medrano 

Por: Bertha Alvarez

El Secretario de Servicios Públicos 
Municipales, Juan Manuel Guerrero 
Gutiérrez, informó que del 7 al 31 
de enero la dirección de Parques 
y Jardines instaló 13 centros de 
acopio para la recolección de los 
arbolitos navideños naturales que 
serán desechados con la conclusión 
de la temporada navideña.

El titular de la dependencia 
municipal consideró que por lo 
menos se estarán recuperando 30 mil 
arboles naturales que durante el mes 
de diciembre lucieron con adornos y 
luces de colores en el mismo número 
de viviendas además de comercios.

Guerrero Gutiérrez precisó que los 
árboles que colecten serán triturados 
para convertirlos en composta, para 
las áreas verdes de la ciudad capital, 
para ello, agregó, se habilitaron 13 
puntos de acopio, entre ellos los 
parques más representativos, las 
oficinas de Protección Municipal y las 
Instalaciones de Parques y Jardines 
ubicadas en la calle que colinda con el 
parque Metropolitano mejor conocido 
como el parque del sombrero.

El funcionario municipal enfatizó 
que los camiones recolectores de 
basura no se harán responsables de 
recoger los árboles naturales que la 

gente tire en la calle o arroje en los 
puntos de recolección de basura, 
explicando que las ramas de los 
pinos causan daños en el sistema 
eléctrico de la caja compactadora de 
los camiones de recolección. 

Di jo  que los p inos serán 
transportados por personal de Parques 
y Jardines con vehículos descubiertos 
a los lugares donde se estarán 
procesando para la elaboración de 
composta y conmina a la ciudadanía a 
que haga un esfuerzo por depositarlos 
en los puntos de depósitoestablecidos 
ya que por su volumen se complica que 
se estén recogiendo a los domicilios 
particulares. 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-El pasado sábado, dejó de 
existir en Tecuala, Nayarit, el profesor 
y ex diputado local de la XXVII 
Legislatura, Alejandro Lara Morán, 
víctima de añejas enfermedades, 
destacado profesor nativo de Villa 
Hidalgo, Nayarit, llegando a ser 
adoptado por los tecualeños durante 
muchos años, forjando una familia en 
ese caluroso pueblo.

El extinto profesor, egresado de 
la escuela Normal Rural de Xalisco, 

Nayarit, fue un estudiante muy activo, 
digno representante y defensor de sus 
compañeros estudiantes, logrando 
culminar su carrera de catedrático, 
reportándose siempre listo para 
educar a sus discípulos que siempre 
lo habrán de recordar a su paso de 
diversos planteles educativos.

El “negro” Lara, como se le conocía, 
fue integrante de la Sección XX del 
SNTE en el estado de Nayarit, donde 
tuvo responsabilidades importantes, 
nunca permitiendo el sentido de 
pertenencia con la base magisterial, 

hombre de muchas facetas, el cual 
surgió de abajo y de una familia humilde, 
siendo un luchador incansable, 
un padre ejemplar, además de un 
maestro integro que se brindó con 
esmero en las aulas para que sus 
alumnos aprendieran mucho de sus 
enseñanzas.

A su paso por el Congreso del 
Estado en la XXVII Legislatura Local, 
fue un gran defensor de las niñas y 
niños para que estos alcanzaran Becas 
y reconocimientos entre otras cosas 
de importancia para ellos, ya que él 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- “Aún cuando hay muchos 
comerciantes ambulantes de la zona 
federal que venden sus productos en 
las playas nayaritas, lo cierto es que 
con el programa de ordenamiento 
que se está haciendo por parte del 
gobierno federal, quien no tenga un 
permiso expedido por la Secretaría 
del Medio Ambiente no puede realizar 
acciones de comercio ambulante”, 
así lo manifestó el delegado de la 
SEMARNAT en Nayarit, Roberto 
Rodríguez Medrano.

Añadió el funcionario federal 
que en las playas donde más 
comercio irregular había, que 
es en las playas de Los Ayala, 
Guayabitos, Nuevo Vallarta 1 y 2, 
se han regularizado y entregado el 
permiso correspondiente a quienes 
cubrieron los requisitos “y aunque 
hay muchos interesados en un 
permiso que están en una lista 
de espera, se está revisando si 
hay posibilidades de expedir más 
permisos o con los que ya están 
funcionando son suficientes”.

Dijo que en las zonas donde hay 
más demanda, están expedidos todos 
los permisos que fueron renovados 
por sus propietarios en tiempo y 
forma, y esos mismos comerciantes 
“nos ayudan denunciando cuando 
llegan nuevos comerciantes que no 
cuentan con un permiso, porque 
justo es que vendan sus productos 
quienes están regulares y esperan 
que no se permita una competencia 
ilegal, lo cual por instrucciones del 
presidente Enrique Peña Nieto, 
no se permitirá en todo el litoral 
nayaritas”.

Comentó que aún hay muchos 
comerciantes ambulantes que 
no hacen caso y quieren vender 
sin tener un permiso aduciendo 
que en el país libertad de realizar 
actividades comerciales, sin 
embargo a esas personas se les 

hace saber que en estas zonas 
no puede estar sin contar con el 
permiso correspondiente, por lo que 
la PROFEPA está endureciendo 
más la postura para que el orden 
alcanzado pueda mantenerse en 
donde se renovaron los permisos 
a quienes tienen derecho.

Rodríguez Medrano indicó que la 
Playa de Guayabitos es emblemático 
y la que tenía más problemas en 
cuanto al número de comerciantes 
ambulantes irregulares, sin embargo 
ya todo volvió a la normalidad en 
un 80 por ciento cuando menos, 
para beneficio de los hoteleros, de 
los visitantes y por supuesto “de 
los propios comerciantes que están 
laborando de manera legal, para 
evitar una competencia desleal, por 
lo que seguimos trabajando para 
que el 20 por ciento restante, en 
breve se pueda regularizar para 
estar al 100 por ciento regular”.

Por otra parte, dijo que el gobierno 
del estado, a través de la Secretaría 
de Turismo está trabajando para 
Certificar las Playas y “nosotros los 
estamos acompañando, porque así 
nos lo indicó el presidente Peña 
Nieto, ya que debemos sacar 
adelante todos los proyectos de 
los gobiernos estatales y ser 
partícipes promoventes para que 
todos salgan adelante y es por eso 
que en Nayarit hay playas limpias, 
pero también hacemos un llamado 
al usuario, porque contribuye en 
gran medida en la limpieza o en 
ensuciarlas”.

1. Panteón Jardines de la Cruz
2. Jardín Diamante
3. Parque de la Dignidad 
4. Plaza de las Banderas
5.	 Oficinas	de	Protección	Civil	Municipal	
6.	 Infonavit	el	Tecolote
7.	 Plaza	de	la	colonia	Dos	de	Agosto
8.	 Parque	Indio	Mariano
9.	 Plaza	Morelos
10.	 Jardín	Fresnos
11.	 Jardín	Lindavista
12. Calle Villas de León de Vistas de Cantera
13.	 Instalaciones	de	Parques	y	Jardines	

Centro	de	Acopio

*El	pasado	sábado	en	Tecuala,	Nayarit.

Víctima de añeja enfermedad dejó de 
existir el profesor y ex diputado local 

Alejandro “negro” Lara Morán

presidía la Comisión de Educación al 
interior del Poder legislativo, siendo 
un legislador que siempre defendía a 
sus semejantes desde la Tribuna Más 
Alta del estado de Nayarit, llegando 
a ser considerado como de armas 
tomar por lo enérgico de sus palabras.

Por este conducto expresamos 
nuestras sinceras condolencias 

a la familia del amigo profesor, 
Alejandro Lara Morán, el cual ya 
está descansando allá con dios, 
deseándoles un pronto consuelo por 
tan irreparable pérdida, al parecer, 
fuentes fidedignas nos dicen que su 
cuerpo no fue sepultado y sus cenizas 
fueron expandidas en diferentes 
puntos del estado. 
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Rinde protesta de ley como diputada 
local María Herlinda López García 

Política

•	 La	Diputada	suplente	es	reconocida	luchadora	social	de	la	
etnia	Cora	del	municipio	del	Nayar.

*En	reunión	de	la	Diputación	Permanente
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Tepic.- Este lunes en reunión 
de la Diputación Permanente de 
la Trigésima Primera Legislatura 
del Congreso del Estado 
de Nayarit,  las diputadas 
y diputados integrantes 

aprobaron por unanimidad la 
solicitud de licencia remitida 
por la diputada Jasmine María 
Bugarín Rodríguez, y se rindió 
protesta de Ley a la ciudadana 
María Herlinda López García, 

electa como suplente y quien 
a partir de este día asume su 
responsabilidad como diputada 
local.

Al formar parte de la Trigésima 

Primera Legislatura, la ya 
diputada María Herlinda López 
García asume responsabilidad 
como integrante de las 
Comisiones de Investigación 
Legislativa, Justicia y Derechos 
Humanos, Asuntos Indígenas, 
Salud y Seguridad Social, 
Industria, Comercio y Turismo 
y en la Comisión Legislativa 
Especial de Gran Jurado.

La solicitud de licencia 
emitida por parte de la 
legisladora Jasmine María 
Bugarín Rodríguez para 
separarse del cargo, fue 
presentada el pasado 6 de enero 

y remitida para su aprobación 
y dictaminación a la Comisión 
de Gobernación y Puntos 
Constitucionales, misma que al 
ser aprobada por las diputadas 
y diputados integrantes, 
efectuaron el trámite legislativo 
correspondiente.

La diputada María Herlinda 
López Garc ía  será  la 
representante del VI Distrito que 
corresponde a los municipios 
Del Nayar y La Yesca, y 
estará  al frente de importantes 
comisiones legislativas en 
la Cámara de Diputados de 
Nayarit.

TEPIC.- Con el fin de atender 
la demanda de servicios médicos 
por parte de los derechohabientes 
del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), el Gobernador 
de la Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda, se reunió con el 
Director General del organismo, 
José Antonio González Anaya y 
el Director de Finanzas Carlos 
Alberto Treviño Medina, ante 
quienes realiza la difícil gestión 
de recursos para la construcción 
de un nuevo hospital en el 
municipio de Bahía de Banderas

“Después de la baja del 
petróleo, se están dificultando 
los proyectos a nivel nacional; 
estamos luchando para rescatar 
la gran inversión de tan necesario 
hospital de especialidades del 
Seguro Social que será el más 
grande de la región de Vallarta y 
Tepic.  Gracias al director general 
Pepe Toño, por su apertura e 
intención y al gran respaldo 
y amistad de Carlos Treviño, 
oficial mayor para sus amigos 
nayaritas”, dijo el gobernador 
al salir de la reunión con los 
directivos.

El mandatario estatal calificó 
de urgente la construcción de un 
nueva unidad de salud en esta 
zona  del estado, que cuente con 
espacios dignos para prevenir 
y atender los padecimientos 
de los derechohabientes del 
IMSS, ya que la sobrepoblación 
en las clínicas no permite que 
los nayaritas reciban atención 
médica de calidad.

“Queremos fortalecer la 
infraestructura de hospitales 
del IMSS en Nayarit, porque 
las c l ín icas actuales ya 
sobrepasaron su límite de 
atención a los derechohabientes; 
es por eso que queremos 
que en la zona de Bahía de 
Banderas, que en estos años 
ha tenido un gran crecimiento 
en su población, se construya 
un nuevo hospital que ayude 
a la atención de los nayaritas; 
ha sido una gestión difícil pero 
estamos avanzando”, comentó.

Añadió que recientemente, 
acompañado del Director de 
Finanzas a nivel nacional de 
ese organismo, Carlos Alberto 

Gestiona Roberto recursos para el esperado 
gran hospital del IMSS en Bahía de Banderas

Treviño Medina, visitó diversos 
terrenos donde se pudiera edificar 
dicho hospital, y mencionó que 

seguirá tocando puertas con 
autoridades federales para hacer 
posible su construcción y que 

de esta manera se fortalezca 
la infraestructura del IMSS en 
Nayarit.
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Deben servidores judiciales interesarse más por los 
seres humanos, no sólo por los derechos humanos 
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  “Es muy bonito lo que hace Roberto 
Sandoval, porque gasta mucho dinero 
para toda la gente que viene de 
fuera y de aquí de Tepic; le mando 
un saludo porque es mi amigo y me 
quito mi sombrero para ponérselo a 
él”, manifestó Salvador Zavala Vela, 
de 74 años de edad, y quien disfrutó 
con gran alegría el festejo del Día de 
Reyes, que encabezó la Señora Ana 
Lilia López de Sandoval.

Miles de jóvenes de la tercera edad 
de los veinte municipios llegaron desde 
temprana hora, muy contentos, a las 
instalaciones del Auditorio de la Gente 
para festejar esta importante fecha, al 
lado de la presidenta del Sistema para 
el Desarrollo Integral de la Familia, 
quien por su parte agradeció ese cariño 
conviviendo con todos ellos, partiendo 
la rosca y bailando al son de la orquesta 
de Bahía de Banderas.

“Qué bueno que tenemos un 

Gobernador que se preocupa por 
toda la gente, sobre todo por nosotros, 
el grupo ‘Jóvenes de Corazón’; le 

agradecemos este magnífico evento”, 
apuntó Juan José Castañeda Peña, 
quien llegó desde Puga dispuesto a 

Redacción/ Gente y Poder  

TEPIC.- En el primer acto cívico de 
los servidores judiciales en este año, el 
magistrado presidente del Tribunal Superior 
de Justicia y el Consejo de la Judicatura 
de Nayarit, doctor Pedro Antonio Enríquez 
Soto, convocó a dichos servidores públicos 
a seguir cumpligendo su labor “como todo 
lo que emprendemos en el Poder Judicial: 
con responsabilidad, sentido de justicia y 
principalmente con rostro humano”.

Agregó que en 2015 se presentan nuevos 
retos como el de hacer aun más eficiente 
el sistema judicial para que el gobernado 
sienta la justicia no sólo como un acto de 
vinculación legal, en el que muchas veces 

vemos cada problema sometido a nuestro 
conocimiento como un número de expediente, 
“para convertirnos en defensores de seres 
humanos en conflicto”. 

“Nuestra tarea, ahora —reiteró— debe ser 
interesarnos más por los seres humanos y 
no sólo por los derechos humanos”.

“Ese es el reto y debemos enfrentarlo con 
entusiasmo y energía, con responsabilidad 
y vocación de servicio”, reiteró Enríquez 
Soto y expresó su certeza de que así lo 
harán magistrados, jueces y todas las y los 
servidores públicos del Poder Judicial “a fin 
de que los seres humanos que acuden a 
nuestra institución se vayan satisfechos de 
la labor que desempeñamos”.

Al inicio de su intervención, el magistrado 
presidente indicó que desde el mes pasado 
el Poder Judicial de Nayarit asumió la justicia 
penal oral, que con operadores bien preparados 
y una sociedad más informada permitirá un 
sistema penal más ágil, transparente, confiable 
y justo “en la medida que cada uno de nosotros 
pongamos nuestro mejor empeño”. 

Igualmente mencionó que desde el último 

día hábil de diciembre al Tribunal Superior de 
Justicia, a través de la Sala Constitucional-
Electoral, le compete la justicia administrativa, 
y estimó que esta tarea debe consolidarse en 
el Poder Judicial “para que el gobernado vea 
en nuestra institución el mejor camino para la 
defensa de sus derechos frente a los actos 
de la autoridad” estatal o las municipales.

Concluyó que pertenecer al Poder Judicial 
es un verdadero honor y “debemos honrarlo 
todos los días con nuestras actuaciones 
dentro y fuera de la 
institución; de esta 
manera honramos 
a nuestra familia 
y  a  nosot ros 
mismos”.

El acto cívico 
se efectuó como 
cada mes en el 
exterior de la sede 
del Poder Judicial, 
donde se rindieron 
honores a nuestro 
Lábaro Patrio con 
la participación 

de la escolta de la institución y la banda de 
guerra del 43° Batallón de Infantería.

El Juramento a la Bandera fue dirigido 
por el maestro Hugo Alejandro González 
Pérez, oficial judicial de la Presidencia del 
Tribunal Superior de Justicia; la lectura de 
las efemérides de enero y la conducción 
del programa estuvieron a cargo de las 
secretarias de la Presidencia: María Elena 
García Monroy y Janny Teresa Hernández 
Gutiérrez, respectivamente.

Paz, amor y unidad, son los deseos del 
Gobierno de la Gente para este 2015: Ana Lilia 

*Hacer aun más eficiente el sistema judicial, otro de los retos, dijo magistrado 
presidente

pasar una excelente tarde, pues no 
sólo disfrutaron de la rosca, sino que 
a los afortunados que les tocó Niño 
Dios se les dio un obsequio, además 
de varias sorpresas.

De igual forma, todos los asistentes 
pudieron aprovechar los servicios que se 
ofrecieron en los módulos del INAPAM, 
como Seguro Popular para la afiliación 
y re-afiliación, credencialización para 
personas con capacidades especiales, 
detección de diabetes, hipertensión, 
obesidad, Servicio Nacional de Empleo 
y atención médica, junto con la entrega 
de medicina del cuadro básico.

“Estamos a mitad del camino y ya 
se ven más obras, yo espero que 
al término de su mandato se vea a 
Nayarit transformado completamente; 
señor Gobernador, un saludo para 
usted”, dijo  Alfonso Aguirre Vázquez, 
que, junto con todos los asistentes se 
mostró agradecido con el Gobernador 
y su esposa, no sólo por el festejo sino 
por todo lo que han logrado a lo largo 
de estos cuatro años, pues, como lo 
afirmó Ana Lilia, ellos son las personas 
más valiosas de Nayarit.
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Por Robín Zavala/ 
Texto y Fotos 

Casi al terminar el 
año y en vísperas de 
navidad se llevaron 
a cabo las posadas y 
nosotros fuimos testigos 
de la alegría de tres de 
ellas.

C o m o  u n a 

distinción especial en 
agradecimiento el  año 
que finalizó  y con 
las ganas de seguir 
trabajando por Nayarit.

Primero nos dimos 
una vuelta por la posada 
de los Conalep, que 
tuvieron de invitado de 
honor a Enrique Peña 

Nieto.
Las siguientes dos 

posadas son  las de 
las ejecutivas de la 
belleza, Mary Kay y 
para los periodistas 
el Instituto Estatal 
Electoral  organizó 
una amplia comida, al 
estilo de los platillos 
Nayaritas.

Sociales

Por Robín Zavala/ Texto y fotos 

La pequeña Julieta García recibió de 
amigos y familiares dulzura, amor, cariño 
y los mejores deseos en la celebración de 
su cumpleaños número dos en una fiesta 
al estilo Minni, la estrella de Disney.

La celebración no podía faltar de un 
espectacular pastel y del ahora los tan 
conocidos y solicitados cup cakes. Además 
de las piñatas y los dulces para hacer una 
tarde de locura para los más pequeños de 
la casa.

Los papas de Julieta, Julio y Marisol 
Agradecieron la visita de amigos y familiares, 
así como el cariño compartido de su 
primogénita

Una tarde especial 
para Julieta García
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
asilo de Nuestra Señora de 
los Ángeles, ubicado por la 
calle prolongación Hidalgo, 
en la parte naciente de esta 
ciudad, es un sitio destinado 
para el cuidado y atención 
de los adultos mayores 
que por alguna razón no 
tienen oportunidad de ser 
arropados en el seno del 
Hogar o simplemente por 
contundentes razones han 
quedado solos.

En actual presidente de 
este centro, el dinámico 
Refugio “Cuco” Miramontes, 
ha manifestado que el 
propósito de dicho lugar es 
brindar todo lo necesario a 
los adultos mayores todo 

lo necesario para el último 
tramo de su vida, un lugar 
donde algunos tienen que 
permanecer  porque sus 
familiares no los pueden 
atender y por lo tanto corren 
muchos riesgos y en el asilo 
encuentran la paz.

Pero a pesar de que en 
este asilo cuenta con un 
excelente servicio, Cuco 
Miramontes comenta que 
hace falta voluntarios que 
acudan semanalmente al 
asilo para convivir y realizar 
actividades recreativas 
para el disfrute de los 
residentes, tales como 
juegos de lotería, música, 
canto y declamación, para 
que pasen días más felices, 
estimulados por este tipo 
de atención.

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
paciencia de los Ixtlenses está 
al límite, ante la pasividad del 
ayuntamiento la ciudad se ha 
vuelto caótica, por donde se le 
busque esta cabecera municipal 
está intransitable, el director de 
tránsito solo se dedica a contar 
ovejas viendo televisión por 
cable, le importa un comino la 

saturación vial, los operativos 
bien gracias… pueden esperar, 
no hay dinero dice.

A partir de las 5 de la mañana 
el tránsito por la calle Hidalgo 
es terrible, se tienen que 
buscar vías alternas y medidas 
precautorias para evitar los 
tediosos congestionamientos 
y evitar que los habitantes 
pierdan la paciencia, ya que 
caminar por las calles se ha 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En breve 
entrevista con el ingeniero Carlos 
Jaime Nolasco, nos enteramos de los 
beneficios del Jugo de Arándano, nos 
comentó que tiene la capacidad de 
tratar infecciones urinarias (regular 
los niveles de azúcar en sangre), 
mejora la visión y trata la diarrea 

reduce la replicación del Virus del 
VIH. Ya que se ha comprobado 
que actúa induciendo enzimas que 
protegen del cáncer.

Además es bueno para la piel, 
ya que aumenta la producción de 
Colágeno, evitando el envejecimiento 
prematuro de la piel, los antioxidantes 
y las propiedades  antiinflamatorias 

del Jugo de Arándano lo hacen 
ideal, no solo para luchar contra 
el envejecimiento de la piel, sino 
también contra el envejecimiento 
cerebral y las enfermedades 
cardiovasculares, principal causas 
de muerte.

El Jugo de Arándano reduce la 
oxidación del colesterol LDL, lo que 

lleva a una reducción de la placa 
arterial, evitando la formación de 
coágulos sanguíneos, lo mejor 
que podemos hacer es preparar 
el Jugo de Arándano y beberlo 
inmediatamente ya que luego de 
una hora comenzará a ponerse 
espeso y con mal sabor, se tiene 
que buscar arándanos gordos y 
con la piel tirante.

Los políticos del PRD que aspiran a cargos 
de elección popular andan extraviados

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixt lán del Río, Nayarit.- 
Por las constantes disputas 
domingueras entre la nueva 
izquierda y los seguidores de 
José Luis Sánchez González, el 
PRD local se derrumba en este 
municipio, el conteo final para 
este partido empezó, debacle 
que fue generada por el eterno 
directivo Pablo Balbuena al ser 
implicado en el PT, donde sus 
pocos seguidores se han ido a 
refugiar.

Dejando el campamento panista 
masacrado, con la imagen de la 

desolación,  según inconformes 
por tantas irregularidades internas 
en el Sol Azteca local, un partido 
político que no representa ni 
siquiera el uno por ciento de 

los votantes, miseria generada 
por el pobre inventario de los 
políticos que aspiran puestos 
de elección popular, todos ellos 
andan extraviados.

Solo el ex regidor Mundo 
Gutiérrez, defiende y da vida a este 
pobre mini partido local, el solo 
trata de promover la precaria unión 
partidista, buscando alternativas 
democráticas que respalden 
mejores actitudes políticas que 
atraigan votos de lo contrario el 
PRD, se considera en proceso de 
extinción por la falta de trabajo 
en las bases del partido que 
sigue siendo negocio para los 
petistas. 

EL MUNICIPIO DE IXTLÁN DEL RÍO 
CUENTA CON UN EXCELENTE ASILO

El ingeniero Carlos Jaime Nolasco pregona los beneficios del arándano

IXTLÁN MUNICIPIO CON 
TERRIBLE CAOS VIAL
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convertido en mas que un 
deporte extremo,  porque los 
automovilistas se estacionan 
en doble y tercera fila.

Pero quienes ponen el mal 
ejemplo son los conductores de 
Taxis, al pelearse deslealmente 
el pasaje son parte de la 
problemática, asimismo es 
necesario que se exhorte a los 
conductores a que respeten 
todas las normas de vialidad,  
que dejen despejados los pasos 
peatonales y que aminoren 
velocidad al acercarse a 
las escuelas y que pongan 
en práctica las medidas de 
prevención.
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Espectacular Rosca de Reyes en Tuxpan
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Por: Iyare de Jesús Enríquez 
Ledesma

Tuxpan, Nayarit.- Dentro del festejo 
del Día de Reyes, el personal del 

H.XL Ayuntamiento de Tuxpan y 
el DIF Municipal compartieron la 
tradicional rosca con las familias 
de comunidad. Un jardín principal 
con un gran número de asistentes 
fue el marco de dicha convivencia. 

La rosca de180 metros de longitud 
y que daba la vuelta completa al 
perímetro del jardín, lucia de una 
manera espectacular, los niños y 
adultos esperabanansiosos por 
probar la ya mencionada rosca. 

En punto de las 6:30 pm arribaron al 
lugar, el presidente municipal Salvador 
Saldaña Barrera acompañado de 
su Sra. Esposa Valentina López 
Barrios presidenta del SMDIF. 
Entonces ambos, partieron la rosca 
y se dio inicio con la repartición la 
misma. Minutos más tarde dieron un 

recorrido por el jardín saludando y 
agradeciendo a todos los presentes 
por su asistencia a tan magno y 
nunca antes realizado evento. Se 
tomaron fotografías con las personas 

que a su paso se acercaban a 
saludarlos y a la vez, hacerles saber 
de su excelente labor y disposición 

para hacer este 
tipo de eventos y 
así, las familias 
tuxpenses puedan 
pasar tardes muy 
agradables en su 
Jardín Principal. 

Para finalizar 
con dicho evento, 
el joven Jesús, 
músico violinista 
oriundo de la ciudad 
de Aguascalientes, 
de le i tó  a  l os 
presentes con unas 
bellas melodías, 
mágicas notas 
m u s i c a l e s  s e 
escuchaban y de 
dejaban sent i r 
entre la multitud 
d e  p e r s o n a s 
q u e  a t e n t a s 
escuchaban al ya 
mencionado joven 
en una agradable y amena atmosfera. 

De esta manera culminó la 
“Navidad Contigo”, la cual inició el 
pasado 16 de Diciembre del 2014 
y en la que se realizaron diversas 
actividades culturales, además 
que las familias del municipio y 
sus ejidos pudieron visitar y pasar 
tardes muy agradables en la villas 
navideñas, mismas que causaron 
furor y muy buena aceptación entre 
la población y que por consecuente 
fueron un rotundo éxito. Además de 
que hicieron ver un Jardín lleno de 
color, alegría, paz y armonía. 
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Partieron	la	Rosca	de	Reyes	con	los	niños	
de los talleres de la Casa de la Cultura 

Pedro Bernal/ Gente y Poder  

ACAPONETA.- Con mot ivo 
de la celebración del día de las 
enfermeras, el alcalde Malaquías 
Aguiar Flores, acompañado de su 
esposa Silvia Morelia Vaca de Aguiar, 
regidores del H. XL Ayuntamiento 
de Acaponeta;  organizaron este 
festejo en coordinación con el 

Sistema DIF municipal, los cuales 
rindieron homenaje a las enfermeras 
y enfermeros en un significativo 
desayuno realizado el pasadodomingo 
en unconocido centro social, con la 

asistencia de personal de enfermería  
de los diversos centros de salud y 
hospitales en el municipio. 

Correspondió al profesor J. Inés 
Guillén Mayorquin, Director de 
Educación,  Eventos Cívicos y 
Recreación, expresar que este sector 
laboral es parte fundamental en cada 
una de las poblaciones para que sus 

habitantes tengan una mejor calidad 
de vida, por ello el gobierno municipal 
de Acaponeta reconoce en cada uno 
de ellos su labor de servicio, con 
mayor sentido de vocación a los 

derechohabientes en 
cada uno de los centros 
de salud. 

En su mensaje el 
mandatario de Acaponeta, 
manifestó y reconoció la 
labor, profesionalismo, 
entrega y dedicación que 
realizan en beneficio de 
los habitantes en el municipio y sus 
derechohabientes. Entre otras cosas 
les expresó que su profesión es una 
muestra de humanismo, comprensión, 
paciencia y de atención a los enfermos; 
en este sentido se comprometió a 
seguir apoyando las acciones de 
salud en busca de mejores horizontes 
para que sigan brindando un servicio 
de cal idad y 
humano. 

E l  e d i l 
Acaponetense, 
dijo que está 
c o n v e n c i d o 
que la atención 
a un enfermo es 
una tarea que 
conl leva una  
responsabilidad, 
ya que en gran 

medida de las enfermeras depende 
la pronta y eficacia recuperación de 
los pacientes e incluso en algunos 
casos su vida misma. Asimismo 
Malaquías Aguiar agradeció a las 
enfermeras y enfermeros del municipio, 
el respaldo brindado en las acciones 
de salud promovidas por su gobierno 
municipal  a través del DIF y d e la 
Coordinación de Salud. 

Para finalizar exhortó a las 
enfermeras a seguir realizando su 
labor con calidad, calidez y gran 
sentido humanista; aseguró que 
por su vocación de servicio sabrán 
responder a la confianza que cada 
uno de los pacientes deposita en su 
profesión y que sea un ejemplo a 
seguir por las nuevas generaciones 
de enfermeras en  México.

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- El pasado 
jueves, en el patio central de la 
Casa de la Cultura “Alí Chumacero”, 
la Dirección de este centro cultural 
encabezado por la Dra. Aída 

Justina Aftimos Toledo, organizó la 
tradicional convivencia navideña 
con los niños que integran los 
talleres de guitarra, piano, inglés, 
dibujo y danza y que por diferentes 
motivos se había retrasado. Con 
la llegada de la fecha del día de 
Reyes, se adquirieron varias roscas 

y al mismo tiempo se llevó a cabo 
la pospuesta posada navideña.

En la fiesta aparte de partir la 
rosca con el Niño Dios escondido, 
se les repartieron a los muchos 
niños y a los padres de familia que 
los acompañaron, hamburguesas 
y hot dogs, dulces, además de 
disfrutar de juegos y piñatas.

“Con acciones como esta, 
seguiremos manteniendo a los 
niños y jóvenes dentro de la 
Casa de la Cultura, aprendiendo 
diversas disciplinas culturales y 
sensibilizándolos en el arte y la 
cultura, además de mantenerlos 
con la mente y su tiempo ocupados, 

que son todas instrucciones del 
Presidente Malaquías Aguiar 

Flores”, expresó la Directora 
Aftimos Toledo.
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Ayuntamiento de Acaponeta 
festejó a los enfermeros
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Nueva entrega de pólizas de seguros 
de vida para mujeres; ahora fueron 71

Hacer  más eficiente el sistema judicial, otro 
de los retos, -dijo el magistrado presidente

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Continuando 
con el programa de entrega 
de “Pólizas de Seguros de 
Vida para Madres y Jefas 
de Familia”, y del cual son 
responsables en el municipio 
los encargados de la Dirección 
de Desarrollo Social, que 
encabeza el L.A.E Samuel 
López Sillas promoviendo este 
recurso de la Secretaría de 
Desarrollo Social (SEDESOL),  
tocó el turno ahora a la 
comunidad deLos Sandovales, 
al oriente de la cabecera 
municipal, donde se entregaron  
32 nuevas pólizas.

También en esta ocasión se 
entregaron 39 pólizas en la 

cabecera municipal, mismas 
que han sido recogidas por las 
beneficiarias en las propias 
oficinas de la Dirección de 
Desarrollo Social, lo que 
aumentó a 2971 las que se 
han entregado a lo largo 
de esta administración que 
preside Malaquías Aguiar 
Flores, quien está empeñado 
y ha gestionado la meta de 
4000 seguros de vida que 
benefician a miles de pequeños 
que eventualmente podrían 
sufrir la pérdida física de sus 
madres y podrían, gracias a 
este beneficio, poder seguir 
estudiando ya sin la presencia 
de sus progenitoras. Pueden 
las interesadas acercarse a 
la dependencia municipal 
señalada y hacer el trámite 
correspondiente.

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Aparte del 
operativo de vacaciones navideñas 
en la que de manera conjunta 
la Dirección de Protección 
Civil participó para proteger 
la seguridad de los turistas y 
paseantes de diciembre y fin 
de año, su titular Germán Alaníz 
Quiñones, reportó la actividad 
normal que se llevó a cabo 
el pasado mes de diciembre, 
en el cual se atendieron 38 
combates a enjambres de abejas 
africanizadas y participaron en 

la acción de sofocar el fuego en 
lotes baldíos y quema de basura 
y la participación en 9 podas o 
tala de árboles que representaban 
un riesgo a la ciudadanía.

Asimismo, como es labor 
constante todo el año, se llevó 
a cabo la supervisión de ríos y 
arroyos, de escuelas, guarderías 
y empresas, así como de actos 
masivos y la presencia de esta 
dirección municipal en  12 casos 
de primeros auxilios.

En total se reportan 96 acciones 
diversas para el mes de diciembre.

Por: José Ma. Narváez 
Ramírez

(Agradecemos al Lic. Francisco 
Flores Soria, Jefe de Información 
del TSJ, el envío de su oportuna 
comunicación sobre el inicio de 
actividades del Poder Judicial en el 
Estado de Nayarit, y de inmediato 
la damos a conocer a los medios).

En el primer acto cívico de los 
servidores judiciales en este año, el 
magistrado presidente del Tribunal 
Superior de Justicia y el Consejo de 
la Judicatura de Nayarit, doctor Pedro 
Antonio Enríquez Soto, convocó a 
dichos servidores públicos a seguir 
cumpliendo su labor “como todo lo que 
emprendemos en el Poder Judicial: con 
responsabilidad, sentido de justicia y 
principalmente con rostro humano”.

Agregó que en 2015 se presentan 
nuevos retos como el de hacer aun 
más eficiente el sistema judicial para 
que el gobernado sienta la justicia 
no sólo como un acto de vinculación 
legal, en el que muchas veces vemos 
cada problema sometido a nuestro 
conocimiento como un número de 
expediente, “para convertirnos en 
defensores de seres humanos en 
conflicto”. 

“Nuestra tarea, ahora —reiteró— 
debe ser interesarnos más por los 
seres humanos y no sólo por los 
derechos humanos”.

“Ese es el reto y debemos enfrentarlo 
con entusiasmo y energía, con 
responsabilidad y vocación de servicio”, 
reiteró Enríquez Soto y expresó su 
certeza de que así lo harán magistrados, 
jueces y todas las y los servidores 
públicos del Poder Judicial “a fin de 
que los seres humanos que acuden a 
nuestra institución se vayan satisfechos 
de la labor que desempeñamos”.

Al inicio de su intervención, el 
magistrado presidente indicó que desde 
el mes pasado el Poder Judicial de 
Nayarit asumió la justicia penal oral, 
que con operadores bien preparados 
y una sociedad más informada 
permitirá un sistema penal más ágil, 
transparente, confiable y justo “en la 
medida que cada uno de nosotros 
pongamos nuestro mejor empeño”. 

Igualmente mencionó que desde 
el último día hábil de diciembre al 
Tribunal Superior de Justicia, a través 
de la Sala Constitucional-Electoral, le 
compete la justicia administrativa, y 
estimó que esta tarea debe consolidarse 
en el Poder Judicial “para que el 
gobernado vea en nuestra institución 

el mejor camino para la defensa de 
sus derechos frente a los actos de la 
autoridad” estatal o las municipales.

Concluyó que pertenecer al Poder 
Judicial es un verdadero honor y 
“debemos honrarlo todos los días 
con nuestras actuaciones dentro 
y fuera de la institución; de esta 
manera honramos a nuestra familia 
y a nosotros mismos”.

El acto cívico se efectuó como 
cada mes en el exterior de la sede 
del Poder Judicial, donde se rindieron 
honores a nuestro Lábaro Patrio con 
la participación de la escolta de la 
institución y la banda de guerra del 
43° Batallón de Infantería.

El Juramento a la Bandera fue 
dirigido por el maestro Hugo Alejandro 
González Pérez, oficial judicial de la 
Presidencia del Tribunal Superior de 
Justicia; la lectura de las efemérides 
de enero y la conducción del programa 
estuvieron a cargo de las secretarias 
de la Presidencia: María Elena García 
Monroy y Janny Teresa Hernández 
Gutiérrez, respectivamente.

Control… Señores… Control… Y 
le deseamos un año venturoso para 
los magistrados y gente que los 
acompaña, sin faltar el operativo de 
comunicación.

Reporta protección civil la 
actividad realizada en diciembre
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Compostela

Compostela, Nayarit.- Por 
Donkey—Tras reconocer  la 
difícil situación financiera que 
enfrenta  el Ayuntamiento de 
Compostela, el regidor Jorge 
García Sánchez, señaló que 
se tienen que aplicar rigurosas 
medidas de austeridad en el 
gasto público para que la actual 
administración pueda cumplir 
con los compromisos que se 
tienen con la ciudadanía del 
Municipio.

Además de la eficientación 
de recursos, García Sánchez 
consideró que en cuestión de 
sueldos y salarioshace falta 
realizar un análisis detallado de 
quienes trabajan en el municipio 
para que estén los que deben 

de estar y no en exceso  para 
pagarles bien de acuerdo a 
la responsabilidad que tenga, 
preciso.

Respecto a los proyectos 
de apoyos y obras planeadas 
para este año, explico que 
el Cabildo en pleno ya están 
trabajando en los diversos 
esquemas de financiamiento para 
el autoempleo, y que para ello 
sus integrantes recientemente 
se reunieron, en cuyo encuentro 
analizaron los préstamos de 
5 mil pesos hacia arriba para 
la gente de escasos y tengan 
la posibilidad acceder a este 
tipo de financiamiento que es 
a fondo perdido, recursos que 
son mucho más difíciles de 

conseguir, indicó.
En cuanto a obra pública, el 

regidor comento que para este 
año se espera un repunte en 
este rubro, pues comenzarán a 
fluir los recursos que habrán de 
redundar en muchas acciones de 
infraestructura básica para todas 
las comunidades del Municipio 
de Compostela, “vamos bien, a 
partir de este mes llegarán los 
recursos y habrá mucha obra, 
como seguramente se hará la 
cancha completa que se tiene 
programada en Las Varas, un 
puente peatonal que se está 
pidiendo para la cabecera, 
mismas ya están solicitadas 
y confió en se concreticen n 
este año.

En materia de vialidades, 

informó que en Compostela se 
han realizado pavimentaciones 
en varias calles de la ciudad, sin 
embargo dijo que en Las Varas 
está pendiente que se lleve a 
cabo el programa de bacheo y 
se tienen programados algunos 
empedrados no solo en Las Varas 
sino en otras comunidades más 
de la zona baja del Municipio 
que serán atendidas durante el 
transcurso del 2015, aseguró 
el regidor.

Para poder hacer bien las 

cosas, Jorge García reconoció 
que solo se podrá, estando 
todos unidos,jalando parejo,  
porque si unos se van para 
un lado y luego otros al lado 
contrario será másdifícil poder 
cumplirle al pueblo, por ello en 
el Cabildo hay apertura para 
que todo mundo de su punto de 
vista, pero en el mismo sentido, 
tomando buenos acuerdos para 
llevar beneficios a la gente que 
quien al final de cuentas nos 
eligió, concluyó 

Compostela, Nayarit.- Por Jesús 
Ulloa—Ante la difícil situación 
económica que afecta a las familias 
de Compostela, tenemos que 
solidarizarnos y ajustarnos a los 
tiempos que vivimos aseguró 
la titular del SIAPA, Yolanda 
Viramontes Pérez.

La instrucción de la Presidenta 
Municipal-afirmo la funcionaria—es 
muy precisa de no castigar a las 
familias con incrementos por los 
servicios que les son otorgados; 
además es importante decir que 
se invita a los usuarios a que 

aprovechen los descuentos que 
el organismo operador  esta 
ofreciéndoles, que son: el 15 
porciento pagando en este mes 
de enero, los que paguen en el 
mes de febrero se les hará un 
descuento del 10 porciento y en 
marzo tendrán un 5 porciento, 
aseguró.

Como cada año los descuentos 
para jubilados y pensionados, 
tercera edad y sindicalizados 
el descuento acordado es del 
50 por ciento informó Yolanda 
Viramontes y que los que tengan 

algún rezago en sus pagos se 
les sigue invitando para que se 
acerquen a las oficinas del SIAPA 
para buscar algún convenio que les 
permita ir poniéndose al corriente 
con sus pagos y de esta forma se 
les pueda seguir brindando un 
buen servicio en sus casas.

La Directora del SIAPA dijo 
que este año pinta muy bien, 
que hay buenas expectativas 
que la personas responsables 
ya comienzan a acercarse para 
cumplir por el servicio que agua 
potable que se les brinda, y que es 
muy bueno que los ciudadanos se 
acerquen para poder aprovechar 

los descuentos que se les ofrece 
por sus aportaciones en el servicio 
de agua para el año 2015 y de esta 
forma podamos nosotros realizar 

nuestro trabajo con esas mismas 
contribuciones que las gentes nos 
traen para llevarles agua hasta 
sus hogares

Este año Compostela tendrá  obra 
pública como nunca: Jorge García 

SIAPA Compostela  otorgará 
descuentos a usuarios por pronto pago
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•	 Este	año	no	hay	aumentos	en	las	tarifas	del	agua	potable,	
cuyos	pagos	continuaran	igual	que	el	año	pasado,		aseguró	la	

Directora	del	SIAPA,	Yolanda	Viramontes	Pérez.

URES		#	148	SUR	COL.	CENTRO	
CENTRO	TEPIC,	NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON 
QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 

*ALITAS PICOSAS 
*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO	A	DOMICILIO	

2 13 46 11
2 13 63 98
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Carrillo Puerto, Nayarit.- Por 
Donkey.—En un marco de unidad 
y de plena convivencia, la tarde-
noche de este sábado pasado, la 
Presidenta municipal Alicia Monroy 
Lizola, inauguró en la comunidad 
de Carrillo Puerto las tradicionales 
fiestas religiosas en honor a la virgen 
de Guadalupe en su edición 2015.

Acompañada de la Senadora 
Margarita Flores Sánchez, de la 
diputada federal, Gloria Elizabeth 
Núñez Sánchez, por los diputados 
locales, Francisco Javier Monroy 
Ibarra y Jazmín Bugarin, por el 
representante del senador y líder 
nacional de la CNC, Manuel Cota 
Jiménez, Juan Ibarra Guillen. y 
ciudadanía en general, Monroy 
Lizolapresidió el acto de rompimiento 
de dichas fiestas en el que participaron 
cientos de familias que disfrutaron 
de diversas actividades culturales y 
la música de tambora que amenizó 

el festival de apertura.
Con la asistencia de los regidores, 

Mario Rivera Burrosqueta, Jorge 
García Sánchez, Saúl Duran Bernal, 
Teresa Hernández, Ana Rosalía 
Dávalos Rodríguez, Carmen Martínez 
Madrigal, Rafael Macarena Solís, 
Ricardo Sandoval Verdín, Jesús  
Sandoval Arreola y Francisco Javier 
Covarrubias, así como de funcionarios 
de su gabinete, autoridades auxiliares  
municipales, del presidente  del 
Comisariado ejidal, Antonio Aguirre  
Ortega y de las representantes de la 
belleza de Carrillo Puerto, la Alcaldesa 
de Compostela,  encabezó un bonito 
desfile que se desarrolló por las 
principales calles de la comunidad, 
acompañado de los pobladores 
que portaban el estandarte de la 
Virgen de Guadalupe, así como de 
contingentes que participaron con 
carros alegóricos en honor a estas 
fiestas patronales. Así mismo se 
sumaron también el dirigente del 

CDM Del PRI, Martín Segura 
Sandoval, el ex líder ejidal, Pedro 
Rosales Aguirre, el Juez Auxiliar, 
Alberto Aguirre Hernández, 
el Presidente del Comité de 
Acción Ciudadana, Juan Uribe 
Hernández, el párroco, Alfredo 
Caro González  el ex diputado 
local, Agustín Cambero Vizcaíno 
y el titular del Conalep 257 de 
La Peñita de Jaltemba, Juan 
Manuel Rubio Robles.

Cabe señalar que durante su 
recorrido por la calle principal, Alicia 
Monroy y sus acompañantes hicieron 
una parada para ingresaral templo  
dela Virgen de Guadalupe, donde 
además de cortar otro listón inaugural, 
recibieron la bendición del párroco 
Alfredo Caro González, quien los 
invito a seguir cultivando el mensaje 
de paz que engrandece la fe y la 
unidad e las familias en las familias 
de Carrillo Puerto. Posteriormente el 

desfile continúo hasta llegar a la plaza 
principal, donde  fueron recibidos 
por el licenciado,  Gabino Villaseñor 
Rosales quien fungió como maestro 
de ceremonias  para tal ocasión.

En este lugar, la Alcaldesa Alicia 
Monroy, celebro la unidad que las 
familias demuestran entorno a sus 
autoridades ejidales y auxiliares 
municipales para la realización de 
los festejos religiosos en honor a la 
Virgen de Guadalupe.

“Me siento muy contenta de estar 

aquí con ustedes para compartir 
estas fiestas, soy guadalupana al 
igual que ustedes, soy fiel devota de 
la Virgen de Guadalupe a quien le 
pido que este año nos siga llenando 
de bendiciones para que nos valla 
mejor” 

Monroy Lizola, además de reafirmar 
su compromiso con la gente de Carrillo 
Puerto, dijo que n la Presidencia 
Municipal encontraran a su amiga 
Alicia, siempre dispuesta atenderlos  
como se lo merecen.

•	 En	Nayarit,		quienes	aspiren	a	ser	representantes	
populares	por	los	distritos	I	y	11	serán	elegidos	por	
esta vía para la contienda electoral del 7 de junio

*Por	el	método	de	postulación	de	candidatos
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Alicia Monroy inauguró Fiestas 
Patronales de Carrillo Puerto

Lanza el PRI convocatoria para elegir 
118 aspirantes a diputados federales

La mañana de este lunes, 
el Comité Ejecutivo Nacional 
del PRI lanzó la convocatoria 
para elegir a 118 aspirantes 
a diputados federales por el 
principio de mayoría relativa 
por la Comisión Nacional para 
la Postulación de Candidatos, 
método que se utilizará en 
Nayarit para la selección de 
precandidatos por los distritos 
electorales I y II, para la contienda 
electoral del 7 de junio.

En presencia de los presidentes 
de las Comisiones Nacional para 
la Postulación de Candidatos 
y de Procesos Internos, José 
Antonio González Fernández, y 

Jorge Mario Lescieur Talavera, 
respectivamente el dirigente 
nacional del tricolor, César 
Camacho, afirmó que con la 
emisión de la convocatoria el 
partido avanza con pie firme 
y con buena dirección en el 
proceso electoral de 2015. 

Es la segunda convocatoria 
emitida por el PRI, pues la primera 
se lanzó en diciembre de 2014 
para elegir a 124 candidatos a 
diputados federales por el método 
de convención de delegados. 

Ante la secretaria general 
del  CEN, Ivonne Ortega 
Pacheco, explicó que de los 

300 distritos electorales del país, 
en 58 le corresponde postular 
abanderado al Partido Verde 
Ecologista de México -con el que 
el PRI formalizó una coalición-, 
en tanto que el Revolucionario 
Institucional postulará en 242 
distritos: 124 nominados por 
convención de delegados y 
118 mediante postulación de 
candidatos.

El priista detalló que tras la 
emisión de esta convocatoria será 
hasta el 22 de enero cuando se 
abrirá el registro para la recepción 
de solicitudes y documentos de 
todos los aspirantes.

Indicó que el objetivo de 
estos métodos es garantizar el 
cumplimiento de la paridad de 

género. "El número de mujeres 
o varones postulados por la vía 
de postulación de candidatos es 
directamente proporcional con 
mujeres y varones postulados 
por la otra vía, de suerte que 
al final seamos capaces, como 
es el mandato constitucional, 
de postular idéntico número de 
mujeres y varones", dijo.

Por ello, dijo, "hoy se habrá de 
emitir la convocatoria que llama 
a militantes y simpatizantes del 
partido que estén en condiciones 
de cumplir con los requisitos 
constitucionales, legales y 
estatutarios a considerar la 
posibilidad de presentarse ante 
la comisión para la postulación 
de candidatos".

César Camacho agregó que 

la selección de candidatos 
será rigurosa para verificar 
que cumplan con los requisitos 
de elegibilidad, además de un 
prestigio en su persona y la 
política. "Esta comisión habrá 
de decidir la nominación de 
las y los candidatos, una vez 
que se sometan a mediciones 
demoscópicas que demuestren 
cumpliendo los lineamientos 
de un acuerdo específico 
autorizado, emitido por el 
Consejo Político Nacional, no solo 
con requisitos de elegibilidad, 
sino la acreditación de una 
conducta personal, intachable, 
prestigiosa, que honre no sólo al 
partido, que honre a la política 
y a la representación política, 
imprimiéndole mayor calidad a 
la democracia", afirmó.
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Profesores y pueblo en general dan último 
adiós a las cenizas de Alejandro Lara Morán
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Este lunes 12 de enero de 
2015 llegan al templo del Sagrado Corazón 

de Jesús las cenizas del profesor Alejandro 
Lara Moran, acaecido en la ciudad de 
Tepic, infinidad de amigos de Acaponeta, 
de diferentes municipios del estado y en 
especial del pueblo de Tecuala, se reunieron 
en el templo católico de esta ciudad con 

un solo fin: dar el último adiós al maestro 
Alejandro Lara Moran, el profesor Alejandro 
Lara fue diputado local por Tecuala en la 
XXV11 legislatura sus amigos le decían 

el NEGRO LARA, nacido en Villa Hidalgo 
Nayarit en el año de 1945, casado con 
Carmen Guzmán Tovar.

Egresó de la escuela normal rural de 
Jalisco para maestro de primaria y en 

la escuela normal superior de Nayarit la 
especialidad de inglés en este municipio, 
trabajó en la escuela primaria Cuauhtémoc 
de San Felipe Aztatan, y en la secundaria, 

Emiliano Zapata de ese mismo 
lugar, en la escuela primaria 
ESTADO DE MORELOS, del barrio 
de Mancillas, Y  de la escuela 
secundaria NIÑOS HEROES de 
esta ciudad, fue maestro y sub 
director de la normal superior del 
estado, secretario de conflictos 
de secundarias de la sección 20 
del SNTE, jefe de departamentos 
de secundarias federales, y extra 
escolar de los SEPEN, profesores 
activos y jubilados dedicaron 
poesías y cantos, en este su último 
adiós al amigo al maestro su familia 
presente agradecieron a todos los 
ahí presentes su compañía.

A la despedida de las cenizas del profesor 
Alejandro Lara, el profesor y regidor actual, 
en el XXXV1 ayuntamiento, dedicó hermosa 
poesía en su honor, el presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga acompañado de su 

señora esposa, Sandra Partida de Santana, 
el secretario de gobierno municipal Ricardo 
Barraza López, el director de seguridad 
pública municipal Alfredo Arellano Núñez, y 
otros directores más del gobierno municipal 
que habien tuvieron asistir a esa misa en 
honor al maestro, estando presentes en 
este evento religioso el licenciado y  notario 
público del municipio de Santiago Lucas 
Vallarta Chan, don Heriberto López Rojas 
el popular TITIYO, entre los profesores 
pudimos ver a Arnoldo Guadalupe Lora, la 
maestra, Guadalupe Coronado, Elisa Peña, 
la seño Chayo y otros muchos más en esa 
sentida y dolorosa despedida, descanse en 
paz  EL PROFESOR ALEJANDRO LARA 
MORAN.
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El Prof. Fernando Velázquez Arellano: 
Un talento matemático nayarita

Opinión20

(Primera Parte)

Este singular personaje nacido en Tepic, 
Nayarit, nos narra su interesante historia desde 
sus orígenes, en el barrio de La Victoria y 
Zacatecas. Hizo sus primeros estudios en la 
escuela tipo, Juan Escutia, donde por causas de 
haber tenido problemas con una maestra muy 
represora –ya que en ese entonces, nos aclara-: 
“Se acostumbraba golpear a los alumnos, por 
seguridad ya no regresé al tercer año, aunque 
los  maestros me pedían que volviera, no lo 
hice, y me fui a la escuela Manuel Altamirano 
(la que está en la Mololoa) y en ella terminé 
el tercer año. Me enfadé porque su nivel era 
muy bajo en estudios, ya que no exigía mucho 
ese plantel, y ya para 1965, me cambié a la 
Gabriel Leyva, donde tuve unos excelentes 
maestros y ahí terminé la primaria. 

 Lo que quiero decirles (continúa el 
Prof. Velázquez) es que antes el nivel de la 
escuela tipo era muy elevado en cuanto a la 
aritmética, eso pasaba en la Gabriel Leyva, 
su nivel de enseñanza en esta área y en la 
de Historia, era considerable.

 Posteriormente quiso entrar a la 
Escuela Normal Rural de Xalisco –no pasé el 
examen- y me regresé a Tepic. Mis padres me 
inscribieron en la Normal Urbana. Quiero también 
aclarar que no quedé en esa escuela  porque 
uno de los requisitos era que yo fuera hijo de 
campesinos y para ello tenía que acreditarlo, 
pero eso lo supe tiempo después y también 
me tuve que separar de esa institución. 

 Conocí en la Normal al Maestro 
Enrique Hernández Zavalza, quien me rogaba 
que me quedara a estudiar para maestro, ya 
contaba con 15 años de edad, no acepté su 
ofrecimiento y le agradecí su interés pero 
opté por irme, a escondidas de mis padres, 
a la ciudad de México e ingresé en 1969, al 
Instituto Politécnico Nacional (POLI), a la 
Vocacional No. 2, que en ese entonces estaba 
dirigida por un excelente nayarita, un genio, 
el profesor Ingeniero Camberos, militar muy 
estricto… Por cierto que la Vocacional 2 fue 
reconocida en ese tiempo por ser una de las 
escuelas más grilleras –por decirlo así- donde 
surgió el movimiento del 68.

 Ya anteriormente (de unos 13 o 14 
años) yo asistía a los mítines, a las marchas 
del 68, y estuve presente en la Marcha de El 
Silencio, donde se reprimió fuertemente a los 
estudiantes… para mí en ese tiempo ser testigo 
de la mutilación de cuerpos de compañeros, 
heridos, muertos, pues fue impresionante… 
puede decirse que participé como “mirón” con 
ellos en su movimiento, estoy de acuerdo en 

sus puntos centrales, en el pliego petitorio de 
ellos que exigían más respeto a los jóvenes, 
su incorporación a la vida electoral de nuestro 
país, sobre todo respeto a la vida electoral, 
cosa que no se ha logrado, pero, por ejemplo, 
ya en 1971, estando en la Vocacional 2 y ahí 
sí me toca participar en la marcha contra la 
reforma educativa de aquel entonces, donde 
también hubo muertos y me tocó ver como 
actuaban “los halcones”, que era un grupo 
para-militar del gobierno del Distrito Federal, 
comandado por el Coronel Rogelio Flores 
Curiel, que por desgracia era nayarita.

 En aquel tiempo participé en la marcha, 
haciendo las consignas, íbamos gritando todos: 
“los estudiantes unidos jamás serán vencidos” 
y cosas por el estilo.

 Ya para el 71-72, terminé la vocacional 
e ingresé a la Escuela Superior de Ingeniería 
y Arquitectura, del Poli, y hago mis cursos  
de ingeniería civil, y algunos cursillos, que 
hice en mi carrera, con gente de la talla de 
Heberto Castillo que nos impartió Estructuras 
Metálicas, en un curso breve.

 Ya para noviembre de 1976, obtengo 
mi título de Ingeniero Civil, termino mis estudios, 
van mis padres a la ciudad de México, (ellos 
eran muy pobres, su actividad fue el comercio, 
vendíamos pan en una vitrina en el mercado 
Juan Escutia, donde estaba “El Chato Naya”, 
que nos daba permiso y nos defendía. Después 
lo hacía Silvia Larios que también nos protegía. 
Para mí, guardo muy buenos recuerdos para 
estas personas).

 Regresando a noviembre, me recibo 
como ingeniero y para diciembre presento 
mi tesis y ya para enero estoy titulado, mi 
papel me lo entregan en julio del 77. En ese 
tiempo me agarra la devaluación con Luis 
Echevarria, (1976) y al año me logro incorporar 
a Ingenieros Civiles Asociados (ICA), por medio 
de una relación que tenía con el Ing. Menjívar 
Bueno, que era el secretario de Gilberto Flores 
Muñoz, ex gobernador de Nayarit, que en ese 
entonces (1978) era el director general de 
Industria Azucarera en la ciudad de México. 
No conocí a don Gilberto, pero sí conocí a 
Menjívar y él fue quien me relaciona y me da 
un “tarjetazo” para irme a trabajar a Ingenieros 
Civiles y Asociados (ICA), en las plataformas 
marítimas de PEMEX, yo ahí en ICA le planteo 
a la empresa que quiero estudiar economía 
para dedicarme pues, a la ingeniería de costos, 
lo cual redundaría en ambas empresas en un 
beneficio mayor porque una persona que sabe 
ingeniería civil y tiene conocimiento pleno 
de la ingeniería de  costos, pues mejora a la 
empresa, pero en fin no me entendieron ni 

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas
quisieron darme la oportunidad que pedía para 
seguir estudiando economía, así que de ahí 
me meto a estudiar en la Escuela Superior de 
Economía, la maestría en Economía Industrial.

  Por qué me abren las puertas, 
pues porque cuando estuve en economía 
dando clases, pagando mi servicio social, 
cubriéndolo porque me lo exigía el Politécnico, 
lo dí precisamente en esa escuela impartiendo 
Matemáticas, ya sabían ellos de mi inclinación 
hacia la docencia ahí en economía, los 
maestros lo sabían porque incluso le regalé 
otro semestre a la escuela en función de que 
me gustó, y el ambiente me fue favorable en 
esa escuela y seguí ejerciendo.

 Cuando ingreso a la Escuela de 
Economía, el director de ese centro de 
graduados, me pone como condición que siga 

dando Matemáticas, a cambio de que yo no 
pagara la colegiatura en la maestría, de esa 
manera me convertí en maestro adjunto de 
Matemáticas y Estadística, del Prof. y Lic. 
Pineda, originario de Oaxaca, que había estado 
en Colorado, y en un momento dado me dijo: 
Bueno Fernando, te veo capacidad y creo 
que ya estás preparado para mandarte a la 
Universidad de Colorado, para que te especialices 
en Estadística… Y yo nunca acepté eso por 
los prejuicios que hay en esa tierra, prejuicios 
de que ahí se preparaba gente, mexicana 
para incorporarse a la Central de Inteligencia 
Americana, esto fue un dato que me dieron 
en la Escuela de Economía, o sea que ahí se 
adiestraba a mexicanos para que sirvieran de 
espías al gobierno norteamericano. Yo llevé 
otros cursos ahí mismo en el post grado de 
economía, donde tuve como maestro al Lic. 
Ernesto Zedillo Ponce de León, posteriormente 
fue Presidente de la República.

 Con Zedillo tuve diferencias en lo 
concerniente al tratamiento matemático que 
le daba él a la economía, muchas veces logré 
sugerirle que sus planteamientos matemáticos 
que él tenía estaban mal hechos; él era una 
persona madura que entendía mi origen 
matemático, de qué escuela había salido, y 
en el Politécnico se tiene muy bien entendido 
quiénes son más aptos en esta materia, o en 

Historia, por ejemplo. Se tiene entendido –y 
Zedillo lo sabía- que los profesores (del Poli) 
saben más Matemáticas que los economistas. En 
ese sentido don Ernesto guardó sus distancias 
conmigo en cuanto al conocimiento de las 
Matemáticas, incluso hubo varias ocasiones en 
que al salir de clases me pedía que me quedara 
unos minutos más. Me invitaba a almorzar y 
nos íbamos ahí enfrente del Banco de México 
en el edificio que llaman de Los Mosaicos, en 
la capital, y aprovechaba la plática para hablar 
de Matemáticas.

 Yo trabajé en la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT) era 
jefe de oficina, estamos hablando del 79-80, 
a mí me tocaba hacer la estadística de todas 
las adquisiciones que hacía la Secretaría, ahí 
hacía mis cálculos y gráficas y la inflación 
que se generaba en ese año, en cuanto a los 
artículos que la misma Secretaría manejaba.

 Es decir, me tocaba contabilizar todo 
lo que se compraba y analizar los precios 
del año presente con los del año anterior, 
de ahí nosotros calculábamos el aumento 
de los precios y se hacían gráficas tomando 
en cuenta al Secretario de Comunicaciones,  
para ver si le gustaban o no, posteriormente 
ya pasábamos un grupo y le decíamos de lo 
que se trataba. Las sugerencias eran muy 
reservadas, porque estaba el Director de 
Estadística de la Secretaría, que era la voz 
que dirigía todo esto y realmente era muy 
leve nuestra participación, solamente en 
caso de duda de la inflación comparada con 
la del Banco de México, y de esta forma le 
aclarábamos al titular de la Secretaría, que 
era Mújica Montoya.

 En un momento dado, la vida de 
uno, en circunstancias muy desfavorables, le 
llega a hostigarse de la manera de vivir en el 
Distrito Federal, y esos días decidí suspender 
mis estudios de Economía Industrial, claro que 
por sentirme cansado; se da un movimiento 
político en la Escuela de Economía, en el cual 
se descubre que muchos de los catedráticos 
de maestría, no eran doctores en Economía, 
entonces los que no tenían esa capacitación 
fueron expulsados y tuvimos que parar la 
escuela, tomamos la escuela, e incluso se 
investigó que esos maestros que daban su 
cátedra en la maestría, no eran doctores, y 
entre esos estaba Ernesto Zedillo Ponce de 
León, tenía la especialidad en macro economía, 
no era doctor, y en ese movimiento él sale y 
salimos nosotros. Fuimos dados de baja, a 
nosotros nos despidieron por haber armado 
ese movimiento, como una forma represiva, 
y el que es hoy doctor Zedillo, que no era en 
ese entonces,  y otros, como el Lic. Carballo, 
que estuvo en el gabinete de Carlos Salinas, 
fueron dados de baja también pero ya como 
catedráticos. Ellos sí salen expulsados, o sea 
que caen cabezas de los dos bandos. Entre ese 
grupo, de los que luchamos por desenmascarar 
a todos esos profesores, pues había gente 
de El Salvador, de Honduras, de Panamá e 
incluso había uno de aquí de Nayarit, que era 
el licenciado Barajas, que destacó en los viajes 
de Salvador Allende, en aquel entonces, yo le 
decía Barajitas…
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V e í a  c o n 
atención la nota de 
la sección policíaca 
de Gente&Poder del 
pasado viernes 9 
del presente, sobre 
las “Teiboleras 
imp l i cadas  en 
secuestro express 
y robo de vehículos 
en Nayarit”. Se 
trata de uno de 
los llamados “Giros 
Negros”, en este 
caso el denominado 
‘TAPANKO’, donde 
un incauto cliente, 
bajo los influjos de la diosa Venus, 
acudió a una cita en un motel en busca 
del éxtasis de Eros, y… le robaron su 
camioneta. Como éste caso hay muchos, 
como muchos hay de éste tipo de giros, 
sin que, hasta la fecha, las autoridades 
encargadas de reglamentarlos hayan 
dicho “este caso es para el ‘Chapulín’…” 
No hemos visto jefes de Alcoholes del 
Estado, o de Fiscales de los municipios, 
con las suficientes agallas para tomar al 
toro por los cuernos; se la han pasado 
“nadando de muertito” –y cobrando 
como gandayas-, sin ningún servicio a la 
sociedad, AL PUEBLO QUE LES PAGA 
POR TRABAJAR como lo marca la ley. 
No olvidemos que la ineptitud es sinónimo 
de corrupción.

Un abogado amigo mío me comentaba 
que la denominación ‘GIRO NEGRO’ 
es una palabra coloquial, inexistente 
jurídicamente y sirve para encasillar 
a establecimientos mercantiles que 
incurren en infracciones administrativas, 
como el no respetar los horarios de 
funcionamiento, realizar actividades sin 
la autorización correspondiente, permitir 
el consumo de bebidas alcohólicas a 
menores de edad, tolerar conductas que 
favorecen la prostitución y distribución 
de estupefacientes y lavado de dinero. 
Que los principales giros mercantiles 
bajo los que se esconden son: cantinas, 
barres, restaurantes-bar, table dance, 
discotecas, baños públicos, centros de 
masajes, casas de citas y hotelillos de 

paso. Mencionó, curiosamente, algunos 
paquetes turísticos, como los cruceros.

Estos giros irregulares, según vemos a 
diario, sobre todo en donde se consumen 
bebidas alcohólicas, vienen trabajando 
bajo una disfrazada razón social, como 
aquellos dizque “restaurantes”, y son 
viles cantinas, tugurios de mala muerte, 
-hasta hay mujeres y homosexuales en 
las entradas llamando a los transeúntes 
a consumir “chupe”, como el caso de, 
aquí en Tepic, el de la zona de la calle 
Veracruz, entre Bravo y Victoria-.

Y… así siguen desde hace mucho, y 
pasan y pasan administraciones públicas y 
la impunidad (léase: ‘Soborno-Corrupción’) 
galopa felizmente.

Se encuentran en zonas inadecuadas, 
donde pasan familias con sus niños, 
cerca de templos o escuelas, o bien sólo 
separados por una triste pared, como el 
citado caso de la calle Veracruz. ¿Que 
tan influyentes son los propietarios? 
¿A qué le temen LOS VALIENTILLOS 
FISCALES, que son muy “machos” con 
otros comerciantes pobres –como uno 
que conocemos-?... “Poderoso caballero 
es don dinero”, no cabe duda. El marco 
legal está rebasado.

Y éste tipo de nefastos giros se viene 
incrementando, en el Estado, con la 
peligrosa trampa para la juventud. Pero 
eso no importa a LOS “HONORABLES 
Y HONRADOS” jefes, que se la pasan 
viendo al cielo oyendo los mensajes de 
las once mil 749 vírgenes…

Elementos de la Policía Nayarit 
en coordinación con autoridades del 
Estado de Sinaloa, realizaron –al 
interior del municipio de Tecuala- la 
captura de un sujeto por su probable 
responsabilidad penal en la comisión 
del delito de Homicidio Doloso. 

Se trata de Iván Ulises López 
Silva de 31 años de edad, originario 
y vecino de Tecuala, con domicilio 
en la colonia Rastro Viejo, quien 
es requerido por un Juez Penal del 
estado de Sinaloa. 

Al respecto se conoce que el Juez 

Tercero de Primera Instancia del 
Ramo Penal del Distrito Judicial de 
Ahome, Sinaloa, giró una orden de 
aprehensión en contra de Iván Ulises 
López Silva por el delito de Homicidio 
Doloso en agravio de José Antonio 
Fuentes Rodríguez. 

En relación al caso, el Fiscal Edgar 
Veytia dejó claro que Nayarit no es 
tierra fértil para delincuentes, “y no 
se permitirá que se atente contra la 
seguridad y tranquilidad de las familias 
nayaritas, por lo que todo aquel que 
pretenda irrumpir en el estado, será 
llevado ante la justicia”, puntualizó. 

URGE LEGISLAR SOBRE LOS 
‘GIROS NEGROS’

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

Urge, pues, que nuestros “flamantes” 
legisladores revisen a fondo los reglamentos 
y los adecuen a las necesidades actuales; 
que reformen el marco jurídico actual y 
fortalezcan las sanciones para aquellos 
centros que violen la ley. Aunque –piensan 
los eternos pesimistas- la aplicación 
de penas más severas lo único que 
fortalecería sería el irredento vicio de la 
corrupción, puesto que los dueños de 
tales giros preferirían “arreglarse” –el 
‘FAST TRACK’- con los inspectores (“¿A 
poco?”) que pagar una multa elevada o 
la clausura definitiva del lugar.

México está catalogado –es bien sabido- 
como uno de los países más corruptos 
del mundo, y no se puede tapar el sol 
con un dedo.

Finalmente: un atento llamado al titular 

del Departamento de Funcionamiento 
de Negocios de Tepic, Juan Manuel 
Cienfuegos García, para que enfoque su 
artillería donde realmente se necesita, 
los Giros Negros, y se deje de niñerías 
con eso de sancionar sobre los horarios 
y otras nimiedades reglamentarias; que 
le entre al toro de verdad, si puede y 
quiere, o que renuncie.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 721 99 
64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

POLICÍA NAYARIT CAPTURA A 
HOMICIDA PRÓFUGO DE SINALOA

*	Iván	Ulises	López	Silva	de	31	años	de	edad,	
habría	privado	de	la	vida	el	pasado	año	a	José	

Antonio	Fuentes	Rodríguez,	con	un	arma	de	fuego.	
*	El	Fiscal	Edgar	Veytia	dejó	claro	que	Nayarit	no	
es	tierra	fértil	para	delincuentes	y	todo	aquel	que	

delinca será llevado ante la justicia. 
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El “gallo” Arellano, Gianni 
Ramírez y Jazmine Bugarin, 
serán los candidatos a diputado 
federal por el primero, segundo 
y tercer distrito electoral federal

Como un primer dedazo, 
el pasado mes de diciembre 
el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), llevó a 
cabo un examen doctrinario 
a los aspirantes a las tres 
d ipu tac iones  fede ra les 
por Nayarit, con sede en 
Compostela, Tepic y Santiago 
Ixcuintla. 

El Revolucionario Institucional (PRI), 
sometió a los pretensos a un curso de 
capacitación, quien no lo tomó quedó fuera 
de toda posibilidad de preinscripción del 
cual se supo extraoficialmente que Hilaria 
Domínguez Arvizu y Omar Reynoso Gallegos, 
reprobaron la prueba de conocimiento básicos 
y los niveles de aceptación ciudadana. 

El tricolor irá aliado con el PVEM y con base 
a sus estatutos determinó que los distritos I 
y II serán auscultados por la Comisión para 
la Postulación de Candidatos y el tercero 
se definirá por Convención de Delegados. 

Este lunes el PRI lanzó la convocaría 
para elegir a los 118 aspirantes a diputados 
federales por el principio de mayoría relativa, 
su líder nacional César Camacho asume que 
la selección será rigurosa para verificar que 
cumplan con los requisitos de elegibilidad, 
además de un prestigio en su persona y la 
política.

 
Declaró que la Comisión Nacional para la 

postulación de Candidatos y de procesos Internos 
escudriñará con lupa a los precandidatos a los 
que someterá a “mediciones demoscópicas”. 

Estos deberán acreditar una conducta 
personal “intachable, prestigiosa, que honre 
no sólo al partido, que honre a la política 
y a la representación 
política, imprimiéndole 
mayor calidad a la 
democracia”. 

Sin embargo, en 
los pasillo del Comité 
Estatal del PRI; en sus 
estructuras municipales 
y entre los politólogos 
de  es te  ins t i tu to 
político ya se corre 
la voz de que con 
Comisión de Elecciones 
o Convenc ión de 

Delegados los elegibles por Nayarit serán: 
Efraín “El Gallo” Arellano, ex presidente del 
municipio de Acaponeta y ex diputado local; 
Gianni Ramírez, actual diputado por el Quinto 
Distrito Electoral y ex secretario de Obras 
Públicas del Gobierno de Roberto Sandoval 
y la diputada mestiza, Jasmine Bugarín, una 
mujer con apariencia hispánica que representó 
ante el Congreso a los indígenas nayaritas y 
que hoy se despidió de sus homólogos con un 
airado dejo de “los voy a extrañar” emergida 
de las huestes feuanas. 

Pero además de estos en la lista de 
aspirantes también se encuentran Armando 
García, actual secretario de Planeación y ex 
presidente del Congreso Estatal, Rocío Flores, 
ex secretaria del Ayuntamiento de Tepic en la 
administración de Héctor González Curiel y 
ex coordinadora de Fortalecimiento Municipal. 

La vergüenza no anda en burro, pues a 
pesar de que salió destapada de Sedesol por 
detectar que en la elección local intermedia del 
pasado año politizó los recursos de apoyo a 
los más necesitados, Noemí Galindo también 
se apuntó para ver si pegaba el chiche en 
una diputación federal. 

Una más fue la legisladora, Sofía Bautista, 
también dirigente de las fuerzas priistas a nivel 

nacional así como también Dinora 
Rivas Marmolejo, una joven 
con gran carisma, sensatez, 
congruencia y seriedad que 
desde el 2008 ha llevado con 
gran honestidad la finanzas 
del Comité Directivo Estatal 
del PRI. 

Otro de los aspirantes 
es  Migue l  Espe jo ,  un 
cuadro partidario, Hilaria 
Domínguez, actual delegada 
de la Procuraduría Agraria con 

El PRI ya tiene a sus candidatos amarrados 
a diputados federales, Sharo Mejía pudiera 

registrarse en el Comité Nacional   
Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- La tarde 
de ayer en los bajos de la presidencia 
municipal entrevistamos al director 
del Fortalecimiento Agropecuario del 
municipio de Santiago Rigoberto Delgado, 
para preguntarle si era verdad que 
se encontraba en la cuerda floja por 
desatender su trabajo e irse a tomar 
café a una lonchería del portal González 
de la Plaza Hidalgo.

-“No, no es cierto que desatienda 
mi trabajo, lo que sucede es que hay 
productores que me llaman por teléfono 
y me dicen ‘oye, ¿dónde te veo?’, nos 
vemos por ahí en la plaza y algunos no 
van a la oficina y los estoy atendiendo 
aquí en la presidencia, o nos vamos luego 
me que dicen ‘vamos a echarnos un café’, 
y ahí atendemos, como ahorita estamos 
entregando los foliares orgánicos”.

-Pasa Rigoberto, que al verte la 
gente diariamente tomando café en los 
portales hacen que surjan comentarios 
y como Fátima lo dijo alguna vez que 
los funcionarios estaban escritos con 
lápiz; el que no hiciera su trabajo sería 
dado de baja. Por eso se te 
mencionó en algunos medios. 

-“Es cierto, yo sé que debo 
de atender mi función en la 
oficina, pero como te digo hay 
veces que salgo y en ocasiones 
hemos ido con Elías Salas, 
llegamos al CREAN y como 
tengo amigos, sirvo de puente 
para arreglar asuntos en el 
CREAN. Lo mismo sucede 
aquí en la oficina en la calle 
o en la lonchería con Lorena, 
yo los atiendo”.

-¿Cuál es la función que 
de manera específica realiza 
el Fomento Agropecuario? Le 
preguntamos al ex comisariado 
ejidal de Valle Morelos.

-“Pues el apoyo para los 

productores agrícolas ganaderos y 
pesqueros, pero ahorita estamos que 
entre de ya lo que es al año para ver 
qué es lo que vamos a hacer realmente, 
porque ahorita, tú lo sabes mejor que 
nadie por ser productor de granos, cuando 
se inició el ciclo de fríjol entregamos las 
micorrizas ya ahorita están los foliares 
orgánicos y se está haciendo la entrega 
desde el martes, me parece que fue 
cuando llegaron las pipas, ya el miércoles 
empezamos a atender a los productores, 
invitamos a la presidenta municipal, no 
estuvo porque andaba fuera; pero me dijo 
que en su representación hiciéramos la 
entrega de los foliares y eso fue lo que 
hicimos y es lo que estamos haciendo, 
ahorita voy a la oficina porque me habló 
un productor diciéndome que no traía un 
papel que le estaban pidiendo nosotros 
servimos hasta de intermediario ante 
la fundación PRODUCE, nosotros le 
decimos entrégale el foliar y que después 
te traiga el papel que hace falta, esto 
se lo decimos a la ingeniera Melly que 
es la que está entregando el foliar 
orgánico, pero si estamos trabajando 
en el departamento a mi cargo”. Explicó 
finalmente Rigoberto Delgado, al que 
apodan ‘El Güero’.

Falso	que	no	trabaje,	señala	el	
director	del	Fomento	Agropecuario

Laberintos de PoderLaberintos de Poder
Por: Bertha Alvarez 

* “Si a veces me ven en la lonchería de Lorena, 
es porque ahí quede de verme con algunos 
productores”: Santiago Rigoberto Delgado

GRUPO  HIGA  PODRÁ  
PARTICIPAR  EN LA LICITACIÓN 

DEL TREN MÉXICO-QRO.               
- - - - - - -

Pero que quede bien claro:
la tarifa ya subió
y hoy las casas de regalo
se multiplican por dos
y a ver si le toca a "yo".

E P I G R A M A
Por: Igibato

cartera en una Comisión del CEN campesino 
de la CNC, quien ha repetido por dos 
ocasiones en la cámara baja del Congreso 
Local, Alejando Galván, ex diputado local por 
el distrito cuarto, que se paró del PANAL al 
PRI, Omar Reynoso, ex secretario de Salud 

ampliamente cuestionado por los robos a 
despoblado cometidos con los recursos 
de apoyo a este sector vulnerable y uno 
de los hermanos Raúl o Sharo Mejía, que 
probablemente se registraron en la línea 
directa del Comité Nacional.
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Oficinas de puertas abiertas en la 
Presidencia de Santiago Ixc: Fátima del Sol

Luego de que concluyeron 
oficialmente los trabajos 
de remodelación de la 
Presidencia Municipal 
de Santiago Ixcuintla, la 
alcaldesa Fátima del Sol 
Gómez Montero, inauguró 
ayer simbólicamente el 
funcionamiento de las 
d i ferentes of ic inas y 
dependencias. 

Después de largos 6 
meses de trabajo en el 
inmueble donde fueron 
construidos más espacios 
para brindar servicios 
públicos, es entregada 
esta obra que servirá para 
una mejor atención a la 
ciudadanía. 

Al cortar el listón inaugural 
la alcaldesa Fátima del Sol 
Gómez, aseguró que el 
no contar con una oficina, 
jampas fue obstáculo para 
recibir las peticiones de 

los santiaguenses, 
“ u s t e d e s  m e 
conocen y saben 
que en la calle, 
en las colonias 
populares o en 
las comunidades 
estamos prestos 
para cumplir con 
el mandato y la 
confianza que nos 
otorgaron en julio 
pasado”. 

Durante las giras 
de trabajo en las 
localidades o al asistir a las 
fiestas ejidales, “son lugares 
donde los ciudadanos nos 
abordan, atendemos los 
problemas de servicios 
púb l i cos ,  educac ión , 
seguridad, entre muchos 
otros”. 

Fátima del Sol subrayó 
que las oficinas estarán 
abiertas para recibir a quien 

así lo decida, esta es la casa 
del pueblo y cuantas veces 
necesiten de la intervención 
de su Presidenta o el cabildo 
ahí estaremos, dijo. 

Aseguró que este 2015 
es de consolidación de la 
obra pública, por ello en esta 
misma semana estará dando 
el banderazo de arranque 
a diversas acciones de 
electrificación, finalizó. 

Acompañada por regidores, 
el Síndico Municipal y la titular 
de DIF, María Luisa Espinoza 
Martínez, la alcaldesa Fátima del 
Sol Gómez Montero, visitó ayer 
las cárceles públicas de Santiago 
Ixcuintla y Villa Hidalgo, donde 
supervisó las condiciones en 
que se encuentran los internos. 

Después de saludar a quienes 
se encuentran purgando una pena 
o enfrentando algún proceso, la 
Presidenta Municipal escuchó 
con atención las necesidades 
que tienen los reos del Centro de 

Readaptación Social (CERESO) 
de la cabecera municipal, girando 
la instrucción al departamento 
de Obras Públicas para que se 
inicie con la pintura de las celdas. 

Ante los presos reunidos en 
el patio central la alcaldesa 
aseguró que su gobierno está 
comprometido con respetar los 
derechos humanos, “sabemos 
que ustedes se encuentran 
aquí porque cometieron alguna 
falta, porque se infringió alguna 
ley, sin embargo, debo decirles 
que nuestro gobierno está 
comprometido porque realmente 

se cumpla con su readaptación, 
con talleres y práctica deportiva”. 

Indicó que con base en las 
solicitudes “se va a reparar el 
área de la cocina, el departamento 
social cubrirá las necesidades de 
medicamentos y obras públicas 
vendrá para nivelar los pasillos”. 

En Villa Hidalgo ante los 
internos, la Presidenta Municipal 
se comprometió a reparar las 
deficiencias en el sistema de 
agua entubada y drenaje, “aquí 
me acompaña personal de la 
Delegación, quienes desde hoy 
comenzarán a trabajar para que 

sus peticiones sean atendidas”. 
Reiteró que como ha venido 

suced iendo  la  despensa 
alimentaria que se asigna para 
la alimentación de los reclusos 
aumentará, “el recurso es escaso, 

los problemas financieros no se 
han superado, pero esto no será 
motivo para que con honestidad 
y aplicación correcta del dinero 
público cumplamos la palabra 
que hoy se empeña” dijo. 
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Supervisa Fátima del Sol condiciones de 
las Cárceles de Santiago y Villa Hidalgo

Terminaron trabajos de rehabilitación 

**Aprovecho la visita para compartir con los internos la 
tradicional rosca de reyes y entregar material deportivo
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Ayer se cortó el listón inaugural de las nuevas 
oficinas en la planta alta de la presidencia municipal
*	Fátima	del	Sol	se	dio	tiempo	para	hablar	del	equipo	tabaqueros	de	Santiago.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- La política 
se está abaratando, dijo de entrada 
en una entrevista el regidor por Villa 
hidalgo, Javier Jamit Quiñones, “la están 
haciendo muy corriente; un buen político 
ahora resulta que es aquel que te regala 
una pelota, te da una bolsa de dulces”.

“Y yo no quiero pasar a la historia 
haciendo ese tipo de política, entonces 
yo realmente estoy tratando de hacer 
cosas importantes que perduren, que sean 
trascendentales, ese es mi trabajo y es 

lo que yo quiero entonces aquí en Villa 
Hidalgo. Cada quien está haciendo su 
política, y yo estoy haciendo la mía, yo lo 
que quiero es trabajar, independientemente 
si se me apoya o no yo hice un 
compromiso con los Villahidalguenses y 
ese compromiso lo voy a seguir haciendo 
hasta el último día de mi periodo como 
regidor”. Explicó Jamit Quiñones. Quien 
agregó en relación a los problemas que 
ha tenido con la alcaldesa Fátima del 
Sol: “yo lo que quiero es que se gobierne 
para todos sin distingos de partido, la 
elección termino el pasado domingo 7 
de julio, ganó Fátima, y pues a trabajar 

todos, sin embargo yo 
he visto que la balanza 
se inclina para un solo 
lado y cuando decimos 
‘No estamos de acuerdo’, 
entonces mis compañeros 
regidores mayoritean y es 
cuando se escucha la voz 
del pueblo más allá de las 
paredes del recinto oficial 
de cabildo. Hay muchas 
cosas en las que no estoy de acuerdo, y 
por esas cosas voy a seguir trabajando, 
no importa que me hagan a un lado en 
las decisiones oficiales, lo bueno es 

que la gente de mi pueblo Villa Hidalgo 
se dan cuenta de las perversidades del 
sistema y eso me alienta para seguir 
adelante”. Enfatizó Javier Jamit, regidor 
por el PRD en la actual administración.

La política se está abaratando, se está 
acorrientando: Javier Jamit Quiñones

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- “Hubo un 
cambio total”, dijo en improvisada entrevista 
con varios medios de comunicación la 
presidenta municipal de Santiago Fátima 
del Sol Gómez Montero, “ya posteriormente 
vamos a poner en cada una de las puertas 
de la recién rehabilitada presidencia 
municipal que departamento es para 
que ya la ciudadanía esté debidamente 
informada de cual departamento es donde 
se le puede brindar atención”.

-Lo que es la parte alta esta contaduría 
está sindicatura, está la atención jurídica 

presidencia tesorería y secretaría, Fátima 
en lo que refiere a Villa Hidalgo, los 
locatarios del mercado se encuentran 
molestos porque al inmueble no se le 
ha dado ni siquiera una pintadita, ¿que 
está sucediendo?

-“Si, lo que pasa es que el sábado 

estuve aquí en el mercado Héroes de la 
Revolución de Santiago, donde yo soy 
locataria del mercado, y yo en campaña 
les había prometido que iba a regresar a 
apoyarlos como presidenta municipal, y 
efectivamente ya lo hice aquí en Santiago, 
los vamos a apoyar con la limpieza con la 
pintura con el arreglo de baños, entonces 
como también Villa Hidalgo es parte de 
Santiago Ixcuintla y es un compromiso 
que tenía con ellos en campaña que iba 
a regresar y que íbamos a ir de poco 
a poco ir solucionando los problemas 
que se tienen, y efectivamente hoy el 
síndico y los regidores visitamos también 
el mercado de Villa Hidalgo y ahí los 
vamos a apoyar con gusto. Vamos al 
igual que en el mercado de Santiago, a 
arreglar los sanitarios, vamos a efectuar 
una limpieza total, vamos a ver unos 
problemas que tienen de agua, y de 
drenaje y posteriormente vamos a ver 
lo que unas láminas que también están 
pendientes, ahorita aquí está tránsito 
municipal están algunos funcionarios 

para buscar la mejor solución para la 
ciudadanía”.

-Fátima, el equipo de béisbol Tabaqueros 
de Santiago perdieron en el séptimo 
juego ante Tepic su pase a la serie final, 
¿que te deja a ti este resultado como 
presidenta municipal, y responsable del 
equipo administrativamente hablando?

-“Yo lo vi excelente, te voy a decir 
porque, porque la ciudadanía la afición 
el equipo técnico la directiva pusieron 
todo su empeño, y pues bueno nosotros 
trabajamos hicimos todo lo que pudimos, 
y la verdad en cuanto a los números no 
hubo pérdidas y eso es algo bueno y ya 
nos estamos preparando para la próxima 
temporada. Yo me siento muy contenta y 
muy satisfecha y agradecida con todo lo 
que tenga que ver con el béisbol aquí en 
Santiago, mi agradecimiento para la afición 
y para las porras me siento muy feliz y 
muy contenta”. Concluyó la presidenta 
municipal Fátima del Sol.


